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Mesa redonda informativa sobre los cinco patriotas detenidos En las entrañas del 
monstruo, el 31 de julio del 2001, "Año de la Revolución victoriosa en el nuevo 
milenio". 
(Versiones Taquigráficas – Consejo de Estado)�

Randy Alonso.- Muy buenas tardes, estimados televidentes y Radioyentes.�

Mientras cinco valerosos patriotas cubanos que enfrentaron el terrorismo de la mafia anticubana 
de Miami permanecen recluidos en la soledad de las celdas de castigo, cuatro connotados 
terroristas, autores de numerosos actos criminales contra Cuba y otros pueblos del mundo, están 
aún en Panamá, a la espera de un supuesto "proceso legal" y organizando, junto a sus jefes 
mafiosos, todo tipo de estratagemas para evadir cualquier acción de la justicia.�

Continuamos esta tarde nuestra serie de mesas redondas informativas En las entrañas del 
monstruo, para proseguir analizando el amañado y cínico proceso orquestado contra nuestros 
compatriotas y todas las maniobras de la mafia para impedir que la justicia verdadera llegue a 
Posada Carriles y sus connotados socios terroristas.�

Me acompañan para ello, en la tarde de hoy, un panel que está integrado por Lázaro Barredo, 
periodista de Trabajadores; Marina Menéndez, periodista del periódico Juventud Rebelde; 
Reinaldo Taladrid, periodista del Sistema Informativo de la Televisión Cubana; Arleen Rodríguez 
Derivet, editora de la Revista Tricontinental y conductora del programa Haciendo Radio, y Rogelio 
Polanco, director del periódico Juventud Rebelde.�

Invitados con nosotros en el estudio están compañeros del Ministerio de Cultura, del Ministerio de 
la Industria Ligera y los dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas y delegados al XV Festival 
Mundial de la Juventud y los Estudiantes de nuestras Fuerzas Armadas Revolucionarias.�

Bajo el título Al desnudo, infamia y mentira, ya está a la venta en los estanquillos de todo 
nuestro país, el quinto tabloide que recoge el texto íntegro de las intervenciones de la mesa 
redonda informativa que sobre el tema de nuestros cinco compatriotas se realizó el pasado 26 de 
junio del año 2001; incluye también la biografía de Gerardo Hernández, los discursos de apertura 
de los abogados en la primera sesión del juicio del 6 de diciembre, en la vista oral, y, por 
supuesto, cartas y el diario de René González.�

Mientras nosotros continuamos denunciando la perfidia que se comete contra nuestros cinco 
compatriotas, aún recluidos en las celdas de castigo de Miami, cuando sus abogados continúan 
batallando para saber cuándo nuestros compatriotas serán trasladados de esas celdas de castigo 
en las que estuvieron 17 meses al principio de todo este proceso, y a donde han sido confinados 
nuevamente el pasado 26 de junio, pues en Panamá cuatro connotados terroristas, autores de 
numerosos actos criminales contra Cuba y contra otros pueblos del mundo, continúan esperando 
que realmente la justicia llegue hasta ellos; mientras tanto, y con la complicidad de algunas 
autoridades de ese país, se preparan estratagemas para una posible fuga de estos cuatro 
connotados terroristas.�

El pasado 27 de julio se dieron algunos acontecimientos vinculados a Luis Posada Carriles y a sus 
socios terroristas que le queremos comentar a nuestro pueblo en esta mesa redonda.�

Le propongo a Lázaro que nos ponga al tanto de los sucesos del 27 de julio.�

Lázaro Barredo.- Déjame decirte que uno por decencia no puede ser grosero aquí en la mesa 
redonda, y he estado tratando de imaginarme qué palabra se puede usar más allá del descaro, 
de la desfachatez, para podernos explicar lo que está aconteciendo en estos momentos en 
Panamá.�

No bastó con la carta que publicaron los libelos de Miami, donde Posada Carriles ahora dice que 
no era terrorista y, además, que renunciaba a toda acción bélica y que nunca trató de atentar 
contra la vida del compañero Fidel; no bastó con eso que ya de por sí, vuelvo y te digo, es como 
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para quedarse boquiabierto si uno se lee solamente su libro Los caminos del guerrero o sigue 
toda la historia del Bamby desde antes, incluso, del triunfo de la Revolución.�

Voy la leer la noticia, el 28 de julio en los medios de prensa escrito y en la mayoría de las 
agencias cablegráficas, salió este material que voy a leer:�

"Los exiliados Luis Posada Carriles y Gaspar Jiménez Escobedo, acusados por Cuba de planear un 
atentado contra el presidente Fidel Castro, padecen serios quebrantos de salud, según su 
abogada.�

"A Posada Carriles se le diagnosticó un carcinoma en la nariz y los médicos temen que pueda 
desembocar en un cáncer con serias complicaciones; además sufre de una angina de pecho que 
se complica por sus avanzados 73 años, expresó ayer la abogada Rosa Mancilla de Cruz" —que 
es una abogada que está trabajando en el equipo que dirige el exprocurador general de Panamá, 
Rogelio Cruz.�

"Está muy deteriorado, lo he visto muy frágil, a veces tiene desmayos, está caminando y de 
pronto se cae, son situaciones muy delicadas y lo han certificado los mismos médicos, expresó 
Mancilla, mientras esperaba a la entrada de un hospital al que sería conducido Posada Carriles.�

"Gaspar Jiménez, otro de los acusados por Cuba de planear el asesinato de Castro durante la 
celebración de la Cumbre Iberoamericana en Panamá el año pasado, también está enfermo y fue 
recluido desde el jueves en un hospital privado, a consecuencia de serios padecimientos del 
corazón, dijo Mancilla. El tiene antecedentes de infarto y su situación es muy delicada, agregó.�

"La defensa de los exiliados" —dice este mismo cable— "solicitó infructuosamente en febrero una 
medida cautelar a favor de Posada Carriles y Jiménez Escobedo, que implicaría que fueran 
trasladados a un hospital o beneficiados con un arresto domiciliario en el territorio panameño.�

"Esa medida cautelar fue rechazada por la Corte Suprema de Justicia y ahora, a raíz del deterioro 
de la salud de ambos, la solicitud fue hecha nuevamente la semana pasada, indicó Mancilla. 
Estamos conversando con el Ministerio Público y haciéndole saber que estamos muy preocupados 
por la salud de ellos, concluyó ante la prensa la abogada."�

Evidentemente, Randy y compañeras y compañeros, la mafia ha montado un gran show para 
tratar de generar un sentimiento de lástima por la edad y las supuestas enfermedades de estos 
dos criminales, así como mantiene la insistencia de que esta gente son inocentes, son presuntos 
inocentes que no tuvieron que ver nada con el atentado al compañero Fidel durante la Cumbre 
Iberoamericana en Panamá, en noviembre del año pasado.�

Es muy casual que el propio 27 de julio, en horas de la mañana, la señora Mayín Correa, quien 
fue alcaldesa de la ciudad de Panamá hasta el año 1999 y ha sido una estrecha amiga de los 
principales dirigentes de la Fundación Nacional Cubano Americana —tenía relaciones íntimas de 
amistad con el difunto Jorge Mas Canosa y asistió, invitada especial, a varias reuniones, eventos 
y congresos de la mafia en Miami; según comentarios de ella misma, ha recibido dinero de la 
mafia para costear su campaña electoral; también mantiene estrechos vínculos, muy especiales, 
con la familia Bacardí, que es una de las grandes industrias que provee de fondos a las campañas 
políticas de la mafia; durante el secuestro del niño viajó a Miami y concurrió a la casa del 
descarado de Lázaro González, en respaldo a sus posiciones, lo hizo público, y desde que surgió 
el problema de la detención de esta gente ha estado muy activa, realmente, en tratar de 
presionar al gobierno de la señora Mireya Moscoso, por buscar la liberación de estos terroristas—, 
pues Mayín Correa, en un programa radial, en una de las emisoras más importantes de Panamá, 
inmediatamente empezó el show: anunció que estaban esperando en el hospital Santo Tomás a 
Luis Posada Carriles —por radio, haciendo un reportaje directo por radio— con una angina de 
pecho, empezó a crear toda esta atmósfera; de la misma manera que el día anterior había sido 
ingresado, con síntomas similares, Gaspar Jiménez Escobedo. Fíjate que los dos, qué casualidad, 
se enferman del corazón, más o menos en igual tiempo.�
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Mientras todo esto está pasando, se persona en el hospital, ese mismo día, un poquito más 
tarde, esta abogada. Fíjate que Rogelio Cruz, el gángster vinculado a los narcotraficantes, no se 
persona en el hospital, manda a una abogada, a una mujer, para tratar de engatusar a un grupo 
de periodistas que están interesándose allí, y reparte entonces un material que contiene las 
declaraciones de Pedro Remón, que ya a principios de años, en la indagatoria con el fiscal, trata 
de justificar su presencia en el país, aduciendo que habían sido engañados, habían sido objeto de 
una trampa por parte del gobierno cubano, porque ellos iban a apoyar la deserción de un alto 
oficial militar, funcionario cubano, y que se habían personado en Panamá para tratar de sacarlo 
hacia Estados Unidos.�

Fíjate, un alto oficial de la seguridad cubana que va a desertar, no va ni la CIA, no va el FBI, van 
a sacarlo de Panamá estos cuatro connotados terroristas que tienen un dossier gigantesco de 
actividades en varios países de Centroamérica y de América Latina.�

Da la casualidad que, de la misma manera, tiene una amplia difusión en los medios televisivos la 
hospitalización de Posada Carriles y Jiménez Escobedo, y se le empieza a dar un realce 
sobredimensionado al estado de salud de ambos; incluso se empieza a plantear la necesidad, por 
la gravedad del problema dermatológico que tiene Posada Carriles, de una intervención 
quirúrgica urgente para evitar que el cáncer se propague al cerebro.�

Vuelvo y te digo, se empieza a crear una sobredimensión, y, además, se empieza a observar el 
planteamiento de pedirle al gobierno de Mireya Moscoso que se salga de este problema en que se 
ha metido; o sea, tiene dos hombres enfermos, no se puede olvidar que la ley de Panamá dice 
que para los presos con más de 70 años hay que tener cierta... Bueno, me imagino que eso no se 
haga con todos los presos; pero se empiezan a aducir términos ya leguleyescos y si se crea, 
además, todo este ambiente de enfermedad, imagínate el estado de opinión que se va creando.�

De la misma manera, otro personaje conocido, Reymond Molina —recuerdo aquí quién es 
Reymond Molina, un hombre vinculado a la mafia, fue agente de la CIA, mercenario de Playa 
Girón, estuvo vinculado a Anastasio Somoza y a la contra nicaragüense posteriormente, se 
dedicó al tráfico de armas, trató de ser representante al Congreso de Estados Unidos, se 
presentó como alcalde en las elecciones en Miami; es decir, es un tipo que tiene importantes 
vínculos con la mafia en Miami, hasta que se trasladó a Panamá, y en Panamá representa hoy los 
intereses de la Fundación Nacional Cubano Americana—, Reymond Molina entonces aprovecha 
toda esta atmósfera para acrecentar en ciertos medios de prensa y con ciertos periodistas los 
ataques contra el Comandante en Jefe, contra la Revolución, contra las relaciones bilaterales, e 
insiste en poner a Panamá como víctima de una confabulación de nuestra política; lleva varias 
semanas instando a que realmente se rompan las relaciones diplomáticas en nuestro país y que 
se cree entonces un clima propicio para que realmente se pueda resolver el problema del 
encarcelamiento de estos terroristas.�

Esa es la situación, Randy, en que está en estos momentos el fenómeno.�

Fíjate que se ha cogido a dos de los personajes; de los otros, bueno, Remón ya se presenta como 
el tipo que está embarcado, embarcado siempre como los cocineros de Playa Girón, porque esta 
gente siempre que los cogen en la trampa están embarcados, embarcados ahora con la 
enfermedad y embarcados con la supuesta trampa que se les hizo, cuando en realidad están 
cogidos con la mano en la masa, iban a hacer realmente otro intento más de atentado contra el 
compañero Fidel.�

Randy Alonso.- Sí, eso fue lo que sucedió el 27 de julio, que tiene todos estos componentes; 
pero hay antecedentes importantes que nos permiten seguir el hilo de toda esta madeja 
conspirativa que se ha dado a lo largo de los últimos meses alrededor de estos terroristas 
detenidos en Panamá y donde han intervenido medios de prensa, personeros de la mafia, incluso 
declaraciones del gobierno panameño que han despertado mucha suspicacia, y también, por 
supuesto, han estado presentes las propias declaraciones de estos personajes en cartas enviadas 
a algunos medios de comunicación.�
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Yo le propondría a Marina que nos hiciera un recuento de todos los antecedentes que han llevado 
hasta estos sucesos del 27 de julio.�

Marina Menéndez.- Gracias.�

Yo coincido con Lázaro, en efecto, que se trata de una campaña que está buscando, 
evidentemente, una estrategia que busca esta presunta salida, llamada humanitaria, que está 
tan de moda en los últimos tiempos en materia judicial en el mundo, presentando a Posada y a 
sus secuaces como ancianos o como gente que están enfermas.�

Esto es, en definitiva, el resultado del incremento de una campaña que viene desde principios de 
año. Recuerden que ya en febrero, el día 23, hubo que llevar, supuestamente, a Posada Carriles 
de urgencia otra vez al hospital de Santo Tomás, porque tenía entonces hipertensión, problemas 
cardiacos, después es que empieza la historia del carcinoma en la nariz, ya en ese momento se 
hablaba de que padecía de reiterados desmayos, e incluso en la denuncia también que se hizo en 
esos días por jóvenes panameños del Comité de Solidaridad con Cuba, está la manera 
desprovista en que Posada Carriles fue llevado al hospital, creo que apenas acompañado de una 
enfermera, ¡pobre enfermera!, sin guardias de seguridad, además; y creo que aquí es cuando 
arranca esta campaña buscando la supuesta salida humanitaria ante un eventual ejercicio de una 
justicia que seguimos esperando, además, por ver cristalizar. Eso, por un lado.�

Por otro lado, se ha estado, evidentemente, buscando enrarecer las relaciones entre Panamá y 
Cuba con acusaciones contra Cuba, que han ido, en los últimos tiempos, desde la sugerencia de 
inculpaciones pocos serias y nada claras, porque, por supuesto, son inciertas, contra el personal 
diplomático cubano en Panamá, hasta el pedido explícito por la Fundación y por todos estos 
personeros de que Panamá rompa relaciones con Cuba.�

La Fundación está ligada con esto, y lo hizo evidente, por supuesto, desde febrero, cuando 
incluso en un comunicado explicitó que iba a hacer todo lo posible por buscar la liberación de 
Posada y de los otros tres terroristas, y decía textualmente que habían hecho gestiones y que 
iban a continuar haciéndolas en favor de la inmediata liberación de "nuestros hermanos" —así los 
calificó— encarcelados en Panamá.�

A esto se sumó ya en caliente Reymond Molina en la sucursal de la Fundación, de la mafia de 
Miami en Panamá, la llamada Fundación de la Unidad Cubana en Panamá, cuando un mes 
después empiezan ya las acusaciones contra la embajada cubana. En este caso, decían que era 
Cuba —ustedes lo recordarán, lo comentamos aquí mismo— la que estaba presionando al 
gobierno de Panamá para que procediese a la extradición.�

Ya para abril, y una vez ya consumada la respuesta, lamentablemente negativa, del gobierno de 
Panamá, de la Cancillería —recuerden aquella nota que fue dejada por un mensajero en nuestra 
embajada en Panamá, donde se denegaba la extradición y se aseguraba, además, que el 
gobierno panameño se encargaría de hacer justicia en este caso—, ya con esta respuesta 
negativa entonces acuden, precisamente Reymond Molina y Mayín Correa, en una de sus tantas 
diatribas contra Cuba, a una emisora radial, en la que entonces la campaña contra Cuba continúa 
alegando supuestos impagos de empresas cubanas a Panamá, buscando, obviamente, desalentar 
las relaciones económicas y comerciales entre Panamá y Cuba, y atacando directamente ya a 
nuestro país y a nuestro gobierno al aludir que había personalidades diplomáticas cubanas detrás 
de las protestas que entonces tenían lugar en Panamá.�

Ustedes también seguramente deberán recordar aquellas fortísimas manifestaciones de los 
estudiantes y de los trabajadores en contra de decretados incrementos en el transporte público 
que, además, dieron lugar también a escenas de violencia que comentaron en ese momento las 
agencias que eran no vistas en ese país, incluso, desde los tiempos de la invasión de Estados 
Unidos a Panamá.�

Aquí, incluso, Reymond Molina llegó a decir que se había reunido con el canciller panameño, con 
José Miguel Alemán, y que le había agradecido la no extradición y, además, dijo durante esta 
comparecencia radial, que le había explicado al Canciller los objetivos de la organización que él 
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preside en Panamá, esta llamada Fundación de la Unidad Cubana, sus metas; en fin, todo lo que 
persiguen y lo que han estado, por supuesto, fraguando desde que se dio la detención de Posada 
Carriles y los otros tres terroristas en ese país.�

En mayo esto continuó, con la diferencia de que se sumó, incluso, un ministro de gobierno 
panameño, el ministro de Gobierno y de Justicia, Winston Espadafora, a estas acusaciones contra 
los diplomáticos cubanos en Panamá; otra vez se aludía a que un partido político y una embajada 
estaban detrás de las manifestaciones de Panamá. Obviamente no mencionó qué embajada, 
pero, por supuesto, fueron alusiones. No hubo, reitero, señalamientos directos en cuanto a 
nombrar a la embajada de Cuba, pero obviamente, eran alusiones tendenciosas, poco serias, 
nada concretas y, por supuesto, nada dignas tampoco de crédito, que también fueron rechazadas 
por algunos de los líderes juveniles panameños. Incluso, un desconocimiento, una manera, 
pienso también, de echarle tierra a los motivos reales que estaban sacando a la calle a los 
trabajadores y los estudiantes de Panamá.�

Esta campaña se ha seguido incrementando. En mayo también el periódico El Universal, de 
Panamá, pues dijo en un artículo que ya existía la decisión del gobierno de Panamá de romper 
relaciones con Cuba, e incluso hace la alerta para que esto no ocurra. Dice el periódico en su 
columna "El Vigilante", que se sabe quiénes son los que conspiran contra el gobierno de Panamá. 
Es decir, trata de dejar en claro la real posición de Cuba que, por supuesto, nada tenía que ver 
con estas manifestaciones.�

Viene luego el comunicado de la Cancillería panameña que, supuestamente herida, dice que son 
improcedentes las declaraciones de Cuba, que con toda razón, como este mismo recordatorio nos 
está demostrando, pues había aludido a las presiones que estuvieron, por supuesto, detrás de la 
decisión, si así puede llamarse, de la Cancillería panameña de no extraditar a Cuba a Posada y a 
sus compinches, y más recientemente este incremento, esta campaña, que es lo que nos estuvo 
contando Lázaro, esta ofensiva de Reimond Molina, no solamente en cuanto a evocar esta 
imagen lacrimosa y supuestamente benévola hacia los asesinos, sino, además, ya con ataques 
directos al Comandante en Jefe y a la Revolución Cubana, en comunicados que sencillamente 
dirigió por fax a variados y muchísimos destinatarios, medios de prensa, incluso, personalidades 
a las que estimó pertinente mandar semejantes comunicados; y se sigue —como decía Lázaro— 
tratando de presentar a Panamá como víctima y se llega, incluso, ya, en este caso, a instar al 
rompimiento de relaciones de Panamá con Cuba.�

Así es como se ha estado comportando la Fundación; y más recientemente, esta carta, realmente 
indignante, rayana en lo ridículo, con una visión bastante benévola de las cosas que Posada 
Carriles ha hecho publicar o que dirigió al periódico Miami Herald, donde el Posada Carriles que 
en aquella entrevista —ustedes recordarán a la teleemisora CBS, a María Elvira Zalazar en el año 
1998— reconocía que había sido el autor intelectual de los atentados fraguados contra Cuba, 
contra las instalaciones turísticas, en los hoteles cubanos en el año 1997, ese mismo Posada 
desafiante, que ante las cámaras de la televisión y en otras declaraciones públicas y a la prensa, 
incluso, advirtió, se dio el lujo de alertar, de advertir que habría ataques más graves contra Cuba 
y contra la Revolución Cubana, ahora, tembloroso y presentado por el articulista Francis Robles, 
del Miami Herald, en un lead impactante, así: "A los 73 años, enfermo y en la cárcel, Luis Posada 
Carriles, que supuestamente quería asesinar a Fidel Castro, plantea lo siguiente: ‘No lo hice’."�

Ustedes recordarán también cómo, a raíz de la detención de Posada Carriles, autoridades 
panameñas dijeron que Posada, en conversaciones que tuvo durante el arresto, reconoció, dijo 
que había ido a atentar contra Fidel Castro.�

Aquí tengo, por ejemplo, la versión que hizo, justamente el Miami Herald el día 6 de mayo, Glen 
Garvin, decía entonces: "Según las autoridades, los tres individuos insisten en que fueron a 
Panamá para protestar contra la visita de Castro, los otros tres; pero Posada Carriles, en 
conversaciones informales, ha admitido que él fue a matar a Castro. Las autoridades afirman que 
Posada Carriles decía: ‘Yo soy el responsable y no me importa que me metan en la cárcel o que 
me manden a Cuba o lo que sea, mi novia se murió de cáncer, así que no me importa’."�
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Después viene todo esto del plan, que no fue esta supuesta engañifa, la fábula de la engañifa no 
fue, el verdadero plan del auto lleno de explosivos, las declaraciones del chofer panameño, que 
se habla poco de él, aunque fue puesto en libertad, fue otra vez detenido, Manuel Hurtado, quien 
llevó a la policía hasta donde estaban los explosivos y reconoció que habían sido depositados allí 
por Posada y sus cómplices, este Posada que ahora dice que él no fue. Pero, además, dice más: 
"Declaramos enfáticamente" —esta es la carta de ahora, del 24 de junio— "que repudiamos el 
terrorismo como estrategia de lucha" —ahora, hace un año "advertía" que habrían más atentados 
contra Cuba—, "y a la vez condenamos el terrorismo de Estado, que constituye un sello 
distintivo" —dice— "del régimen del dictador Fidel Castro."�

La carta es mucho más amplia, realmente, valdría la pena; pero en virtud del tiempo no voy a 
continuar. Creo que con esto es suficiente, para demostrar no solamente las componendas, sino 
además la falacia, la hipocresía, la falta de ética, de moral y de todo.�

Más recientemente, en consonancia con esto, desde El Salvador, otra vez declaraciones de que 
no se ha descartado la posibilidad de pedir que sea extraditado a El Salvador, a un país donde 
ustedes recuerdan que se demoraron meses para detectar que andaba con pasaporte falso y 
donde, recientemente, se acaba de dejar libre de cargos al responsable, al jefe, al dueño de 
talleres Moltroc, que es Ramón San Feliú, recuerden ustedes el lugar donde se descubrió un alijo 
de municiones, vino y jamón, que preocupaba más el vino y el jamón que las municiones que 
supuestamente iba para la academia nacional, de manera ilegal. Después de todo aquello, estas 
personas han sido liberadas de cargos. Dice el título: "Liberan de cargos a cómplices de Posada 
Carriles". Ya el título reconoce que eran cómplices este San Feliú y otras ocho personas, y, por 
otra parte, lamentablemente la inacción —pienso, es mi opinión— que sigue observándose por 
parte de las autoridades panameñas. Realmente se ve un inmovilismo que preocupa.�

Yo decía en horas de la tarde, comentando con algunos compañeros sobre el tema, medio en 
broma, si es que cupiese aquí la broma, que ahorita se extravía el famoso cabello, que es una de 
las pruebas que existen para demostrar que Posada Carriles andaba con las municiones, el 
cabello que encontraron con este alijo en el auto que manejaba Hurtado, y aún no se hace la 
prueba de ADN y, sin embargo, pues hay esta preocupación por la supuesta enfermedad de 
Posada Carriles.�

Así están las cosas y lamentablemente estaré aquí en otro momento para hablar de este tema y 
concluyo, otra vez igual, lamentablemente seguimos esperando el ejercicio de la justicia en este 
caso.�

Randy Alonso.- Y que realmente el gobierno de Panamá se haga cargo de hacer la justicia, 
como ha prometido, y no sea cómplice de que estos terroristas puedan escapar de la justicia, 
puedan fugarse del territorio panameño y el gobierno de Panamá tiene la decisión en sus manos 
para poder ejecutar lo que todo el pueblo cubano espera.�

Gracias, Marina, por este comentario.�

Lo que hemos hablado en esta mesa redonda a partir de las informaciones que se leen en los 
periódicos, en los cables; de lo que nuestros amigos en Panamá, con los que hemos estado 
hablando, durante varias mesas redondas, a través del teléfono nos han comentado; de lo que 
abogados panameños han dicho en diferentes lugares, pues no es simple declaración pública. 
Nosotros poseemos elementos concretos, informaciones que demuestran los planes que se urden 
por parte de la mafia para que Posada Carriles y sus cómplices evadan el peso de la justicia.�

Le propongo a Taladrid que le dé a conocer a nuestro pueblo esta información.�

Reinaldo Taladrid.- Yo quiero comenzar haciendo tres preguntas y voy a tratar de responderlas 
con 12 elementos concretos. ¿Quién está pagando la defensa y quién le está diciendo a los 
abogados, todos estos que se mencionan aquí, qué es lo que tienen que hacer? ¿Quién está 
manteniendo a la familia de los cuatro terroristas y de otros más? ¿Quién está pagando una serie 
de emisarios, de viajeros que están yendo de Panamá y hacia Panamá con distintas misiones? 
Voy a dar 12 elementos concretos para tratar de responder estas preguntas al final.�
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Primero, estos abogados recibieron desde Miami la estrategia de la defensa, ni siquiera por un 
problema de orgullo profesional la trazaron ellos. Este plan explicado aquí de que un alto oficial 
cubano iba a desertar y que ellos fueron a organizar la deserción de él, se decidió en Miami y se 
lo dijeron desde Miami: "Esta es la estrategia de la defensa", eso es lo primero.�

Segundo, desde Miami, para colmo del desprestigio profesional, también les dijeron que el cargo 
que había que anular, por todos los medios, era el de la posesión de explosivos; por eso, Marina, 
no va a haber pelo, ni va a haber prueba de ADN, porque desde Miami les dijeron hace rato que 
tenían que impedir a toda costa, que ese pelo y que esa prueba se hiciera.�

Tercero, estos abogados, fíjate lo que van a hacer ahora y lo que están haciendo, van a traer 
desde Estados Unidos un perito en asuntos terroristas. Ese perito en asuntos terroristas no viene 
a evaluar objetivamente, como un perito, algo, sino que ya viene con el resultado de lo que va a 
decir antes de que cumpla su función, por lo cual puede ir a cárcel, porque al ser perito y actuar 
bajo juramento en un proceso legal y falsificar lo que tú haces, puedes ir a prisión, estás 
cometiendo un delito.�

Este perito en asuntos terroristas va a tratar de probar —o sea, antes de hacer nada, ya se sabe 
lo que va a decir y si no, veremos qué pasa— en un juicio que los explosivos ocupados los colocó 
la seguridad cubana. ¿Cómo? Bueno, es imposible de probar, porque nunca ocurrió, pero como 
pasan tantas cosas y tantas cosas increíbles, veremos cómo trata de demostrar que esos 
explosivos no los montaron en esa camioneta, en la finca, no los metieron por la frontera, no 
llegaron, como todo el mundo sabe que se hizo; que ese pelo no es de Posada Carriles, que ese 
pelo es de no sé qué nombre inventan, todo eso lo va a probar.�

De peritos estamos curados en estos días de juicio; quizás sea un perito, como este de 
accidentes de aviones, que tenía que aprender en Internet, o el otro de radares, que no sabía. 
Puede ser que sean de esa escuela de peritos que ahora están llevando uno para Panamá.�

Cuarto elemento concreto: estos abogados de la defensa, que ya les dije que le están diciendo 
hasta qué hacer desde Miami, cómo organizar la defensa, se han convertido en delincuentes, 
están cometiendo delitos. Son cinco abogados ya y los cinco abogados están cometiendo delitos. 
¿Por qué? Porque al recibir dinero, sentirse envalentonados por la mafia de Miami, ver esos 
métodos y ver que prosperan, lamentablemente, en esa nación, pues sencillamente han 
empezado a aportar ellos, y voy a poner un ejemplo:�

Los abogados defensores están valorando la idea de ofrecerle dinero contante y sonante a la 
fiscal Argentina Barrera para comprarla y sobornarla, lo están pensando y lo están valorando.�

Elemento número cinco que quiero plantear aquí: han incluido en el grupo de abogados, por 
instrucciones que recibieron, a Emilio Royo Linares. ¿Por qué lo incluyeron? Bueno, porque este 
Emilio Royo Linares es el primo del procurador general. Qué situación para cualquier fiscal que 
tenga que enfrentarse al primo de su jefe. O sea, para la fiscal que tiene que acusar, su rival, en 
este caso, va a ser el primo del procurador general y por eso lo incluyeron. Pero no solo por eso, 
sino porque en reuniones que han tenido estos abogados —y quiero decirlo aquí con pelos y 
señales, para que todo el mundo lo sepa— no han descartado todavía la idea —unos abogados, y 
ofende a la profesión— de comprar, de sobornar no a la fiscal, al Procurador General de la 
República de Panamá. Lo están valorando y lo están pensando, con el dinero que están 
recibiendo desde Miami.�

Número seis. Recientemente se le envió a Rogelio Cruz —no voy a decir quién es, creo que 
Lázaro acaba de volver a explicar quién es Rogelio Cruz— dinero. ¿Para qué? Para sobornar al 
oficial de la policía que encontró los explosivos.�

¿Qué pasa? Lo que vale legalmente es el momento del juicio oral. Tú puedes decir lo que tú 
quieras, pero si tú llegas al acto del juicio oral y dices: "Todo lo que dije anteriormente era 
mentira, lo dije porque me obligaron", etcétera, etcétera, y cambias la declaración, eso es lo que 
legalmente vale, y ese dinero que le llegó a Rogelio Cruz desde Miami se está usando —voy a 
decir otros usos que está teniendo el dinero—, una parte se está usando para sobornar al oficial 
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de policía que encontró los explosivos, ¿para qué?. Para que modifique, como dije, su 
declaración.�

Número siete. Mayín Correa y Reymond Molina, no voy a explicar, solamente quiero agregar en 
el caso de Mayín Correa, esta comentarista visceral de radio que hace poco declaró que era 
hermana de corazón de Ninoska Pérez, para que la gente tenga una idea, pueda sacar el símil y 
sacar sus propias conclusiones, y Reymond Molina, que es el empleado de la Fundación en 
Panamá. A esta gente le han dado tareas desde Miami, no es solo inspiración propia, hay 
bastante pocas células grises en este grupo, lo que llega de ideas, llega desde Miami.�

¿Qué ha hecho Mayín Correa? Mayín Correa se ha reunido con un juez panameño. ¿Para qué, 
para discutir temas legales, para discutir temas éticos? No, para ofrecerle dinero a este juez, 
porque posiblemente sea el que le toque, y, en caso de que le toque, ya va a estar comprado 
antes de que sea el juicio.�

En el caso de Reymond Molina afirma, y lo ha dicho así, voy a citarlo, "tener de su parte a un alto 
funcionario del gobierno que cooperaría para exculpar a los detenidos." Lo ha dicho, alto 
funcionario del gobierno que, según él, está comprado por ellos.�

Número ocho. Rogelio Cruz, ya sabemos quién es, y voy a empezar a hablar ahora del dinero, la 
ruta del dinero; si sale de Miami, sígala, que lleva las mismas características como si 
estuviéramos en Estados Unidos, y aquí me permito citar para ser exacto:�

"A Rogelio Cruz le han entregado más de 120 000 dólares", ¡ciento veinte mil dólares a este 
gángster! "A Royo Linares, el primo del procurador general, le han entregado más de 8 000, y a 
Ana Belfon más de 4 000, otro de los abogados."�

Ahora, aquí hablaban de la familia de Hurtado, del chofer. No, no se preocupe, Marina, no van a 
oír hablar de Hurtado. A la familia de José Hurtado le están dando dinero para comprar su 
complicidad y que contribuya a que no declare o que cambie lo que ha dicho, porque él ya habló.�

Para eso, como elemento número nueve, quiero decir que a un alto jefe de la Policía Técnica 
Judicial le están entregando periódicamente dinero, contante y sonante, repito, a un alto jefe de 
la Policía Técnica Judicial.�

Randy Alonso.- Y hay que acordarse que además de que es la Policía Técnica, que tiene 
responsabilidad en toda la investigación, es donde están alojados dos de estos terroristas, en las 
prisiones de la Policía Técnica Judicial. Y digo alojados, porque no están confinados, realmente, 
como nuestros compatriotas.�

Reinaldo Taladrid.- Lo que en este caso, a este alto jefe de la Policía Técnica Judicial que le 
están dando dinero, se lo están dando para una misión muy concreta, se lo han dicho muy claro: 
"Es" —fíjense, lo voy a citar— "para que garantice el control y la tranquilidad de José Hurtado." 
¿Qué quiere decir que el chofer José Hurtado esté tranquilo en prisión? ¿Qué quiere decir eso? 
Que no hable, que compren a la familia, que lo amenacen. Tratándose de esta gente no se sabe.�

Número diez, y es aquí donde quería detenerme. ¿De dónde sale todo esto? ¿De dónde viene 
todo esto? Esto viene, ya dije, desde Miami, ¿pero específicamente desde dónde? Desde la 
Fundación Nacional Cubano Americana.�

La Fundación Nacional Cubano Americana ha destinado, en secreto —y eso que el otro día oímos 
hablar aquí de empresarios, de jóvenes, de imagen, de todo eso, ¿recuerdan?; bueno, es esa 
misma Fundación de que tantas mentiras se dicen, de que si jóvenes empresarios—, medio 
millón de dólares, 500 000 dólares, para todo lo que tenga que ver con la defensa, las marañas y 
los trucos en Panamá.�

¿Quién se esta ocupando de eso en la Fundación? Bueno, se está ocupando Alberto Hernández, 
uno de los veteranos terroristas de la Fundación, que tiene todo tipo de actos terroristas, ha 
hecho cualquier cosa, hasta trató de violar a una médica porque en sus orígenes fue doctor, 
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¡hasta eso ha tratado de hacer Alberto Hernández! ¿Quién manda el dinero, quién le da salida al 
dinero, por si quieren más datos, por si tienen alguna duda? La secretaria de Alberto Hernández, 
personalmente, es la que está entregando el dinero que va para Panamá.�

Repito, 500 000 dólares, medio millón de dólares ha asignado la Fundación para todo esto que 
estoy describiendo aquí, y no mencioné que también estaba pagando y organizando el viaje de 
un grupo de emisarios. ¿Quiénes son y qué están haciendo? Bueno, los emisarios son conocidos: 
Nelsy Ignacio Castro Matos y Santiago Alvarez.�

Nelsy Ignacio Castro Matos, aunque en el pasaporte dice Ignacio Castro Matos cuando viaja, 
tiene de todo: tiene CORU, tiene DISIP en Venezuela, en la época de Posada, tiene Posada, tiene 
CIP en la época de Hubert Matos, tiene CIA, tiene atentados, tiene sabotajes. El doctor Hevia 
creo que dio una explicación amplia aquí un día, no vamos a detenernos en esto.�

Santiago Alvarez es el urbanizador que se dedica a mandar comandos terroristas a infiltrarlos en 
Cuba, no sé si con un poquito de cemento o los manda al cemento, porque están presos todos.�

Randy Alonso.- Parece que por eso del cemento le decía al que tenía: "Entiérrate."�

Reinaldo Taladrid.- "Entiérrate, pero después, si puedes volar Tropicana, vuela Tropicana 
también." Ese es Santiago Alvarez.�

Pues estos dos, con dinero de la Fundación, de este fondo de medio millón de dólares, están 
viajando hasta Panamá y hasta Miami, traen recados, traen mensajes.�

¿Qué están haciendo? Bueno, voy a dar algunos datos de las cosas que están haciendo estos dos 
emisarios estelares.�

Ignacio Castro Matos se ha entrevistado con contactos en el gobierno panameño y amistades de 
esta claque, de toda esta mafia, por ahí por vía de Mayín Correa, políticos que conocen, etcétera.�

Santiago Alvarez ha buscado apoyo. Se ha dedicado a hacer lobby, un lobby realmente sin 
mucho mérito, porque verdad que ir a pedirle a Arnaldo Alemán y a Flores, y decir que tú vas a 
hacer lobby, que tú pasas trabajo... Realmente a lo mejor les está tumbando el dinero y el viaje, 
porque ni a Alemán ni al chiquitico hay que convencerlos de que apoyen a Posada Carriles y que 
apoyen al terrorismo, no hay ningún mérito en lo que está haciendo Santiago Alvarez.�

Ahora, Santiago Alvarez también se está encargando de manejar el dinero para pagar los gastos 
de los abogados y atender a todas las familias de los detenidos; lo que están haciendo con la 
familia de José Hurtado, lo están haciendo con los otros.�

Randy Alonso.- Pero, además, Taladrid, Santiago Alvarez es quien se ha encargado de cubrir 
esa cuenta secreta de la Fundación, porque es quien está, desde la radio de Miami, junto con 
Tamargo, Pérez Roura y toda la compañía, propiciando campañas de recaudación de dinero.�

Reinaldo Taladrid.- Yo iba a dejar eso, porque se ha hablado de esas campañas, nosotros las 
mencionamos aquí, pero lo estaba diciendo para que la gente vea cómo aquí no hay nada limpio. 
Cuando usted oiga hablar de la Fundación, cuando usted oiga hablar de esas cosas, nunca, nunca 
se trague lo que lea; mi consejo personal, jamás se trague lo que lea de primera y pata, espere, 
que siempre hay algo turbio detrás.�

Quería terminar con Reimond Molina, este empleado de la Fundación ahí en Panamá, que es el 
que visita frecuentemente a los detenidos, uno de los que ha ido bastante, y, además, va a 
Miami y regresa permanentemente; o sea, él va a Miami, recibe instrucciones, va y se reúne con 
los cuatro detenidos. Fíjate qué nivel de seguridad, qué nivel de incomunicación, qué nivel de 
peligrosidad para el gobierno de Panamá tienen estos cuatro detenidos, que este hombre va a 
Miami, recibe instrucciones, recibe dinero, regresa, se reúne con los cuatro. Ahorita hacen, en 
vez de en Puerto Rico, un consejo de la Fundación, una reunión la pueden hacer ahí en la prisión; 
es mejor, si están yendo y viniendo permanentemente.�



 

10 31 de julio de 2001 

Entonces, eso que tú decías: tú recuerdas que aquí explicamos que el almirante Pérez Roura, 
Tamargo y toda esa gente empezaron a hacer colectas por radio. La verdad, para que el pueblo 
lo sepa —porque hay que ser justos que en esa comunidad cubana no todo el mundo apoya el 
terrorismo y hay personas decentes—, no han recaudado nada, lo que han recaudado son 
centavitos. Esas colectas se hacen, gritan, tronan Pérez Roura y Tamargo, ¿para qué? Para tapar, 
para ocultar el medio millón de dólares que dieron los directivos de la Fundación, contante y 
sonante, porque eso es cepillo constante, para que no quede constancia. Eso no es que se 
reúnen, no, no, eso es que va Feliciano Foyo, el tesorero, pasando el cepillo: "Mira, hay que 
defender al Bamby y a los otros tres." "¿Cuánto toca?" "No, toca a 5 000, 10 000" "Bueno, coge 
5 000, 10 000" de la mano, como están acostumbrados. Ahí hay mucho dinero en efectivo, hay 
mucho narcotráfico, se lava mucho dinero. Así es como hacen el medio millón, no te pienses que 
es de otra forma. Por eso es que dicen que la Fundación, no sé cuánto...�

Esas campañas no recaudan nada, no están recaudando nada, porque la gente está harta, 
cansada de campañas y con los impuestos, la situación económica, nadie está para que le 
tumben dinero descaradamente de esa forma, lo que sirve para tapar y decir: "El dinero salió de 
la recolecta que están haciendo el almirante Pérez Roura y Tamargo"; esa es la función de las 
campañas por radio. Aparte que si pudieran recaudar lo recaudaban, porque de corazón los dos, 
Tamargo y Pérez Roura, están con el terrorismo.�

Yo he dejado para el final, como último elemento, Randy, una cosa que tú mencionaste: la fuga.�

La fuga de los cuatro de la prisión está organizada y está ensayada por los mismos que 
organizaron la de Posada en Venezuela: la Fundación Nacional Cubano Americana.�

Se dice que no hay tal enfermedad —esto que describió Lázaro—; aun en los propios medios 
estos se dice que eso es un cuento, que no hay ninguna enfermedad, pero que, sencillamente, 
eso ha servido para ensayar el traslado al hospital, el nivel de seguridad, que todos vimos que es 
un nivel de seguridad altísimo, una tremenda escolta policial compuesta por una enfermera. Dado 
que esta gente son inválidos, no han hecho nada en su vida, no tienen entrenamiento militar, no 
tienen preparación especializada, no conocen de medios y métodos de terrorismo, sencillamente 
con una enfermera es suficiente; a uno lo llevaron a una clínica privada, ni siquiera estatal y 
entonces, sencillamente, como se dice, se ha modelado cómo hacer para que si les falla todo lo 
que anteriormente explicamos, todas esas cosas que están haciendo con los abogados, el dinero 
del juicio, la compra-gente, etcétera, si falla eso, sencillamente repetir lo que hicieron en 
Venezuela: sacarlo y organizar una fuga impune, inmune, como va a ser, en el medio de otro 
país, que es Panamá, violando no sé cuántas reglas internacionales, no sé cuántas leyes y 
abofeteando, realmente, a las víctimas en Cuba, de todos los asesinatos que han cometido esa 
gente.�

Randy Alonso.- Y a los cientos de jóvenes que pudieron haber sido víctimas allí en el mismo 
Panamá.�

Reinaldo Taladrid.- Que pudieron haber sido víctimas y que se han expresado, aquí los hemos 
oído, han hablado, han venido aquí, etcétera.�

Ahí tú tienes dos elementos que quizás al que esté oyéndonos puede responderle la pregunta: 
¿Quién está pagando los abogados? ¿Quién les está diciendo a los abogados qué es lo que hay 
que hacer? ¿Quién está manteniendo la familia? ¿Quién está enviando los emisarios? ¿Quién les 
da las instrucciones a los emisarios? Pues bien, el centro, el núcleo, el espíritu santo del 
terrorismo en este hemisferio: la Fundación Nacional Cubano Americana.�

Randy Alonso.- Que trabaja, como tú decías, para dos variantes: sacarlos por la vía 
humanitaria, tan común ahora en América Latina, a partir de Pinochet; o por la otra, la fuga, que, 
como tú dices, está organizada.�

Pero de todo esto hay reacciones también en Panamá y precisamente ahora tenemos una 
comunicación telefónica en directo con Ciudad de Panamá, con Rafael Rodríguez, profesor de la 
universidad de ese país.�
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Miguel A. Masjuán.- Sí, estoy en contacto directo con el profesor Rafael Rodríguez, quien es 
profesor de la Universidad Autónoma de Panamá.�

Muy buenas tardes, profesor.�

Rafael Rodríguez.- Buenas tardes, un saludo al pueblo cubano.�

Miguel A. Masjuán.- Muchas gracias.�

Mire, estamos en una mesa redonda de la Televisión Cubana y quisiéramos que usted nos hiciera 
un comentario, nos dijera qué está ocurriendo últimamente con relación al caso Posada Carriles 
ahí en Panamá.�

Rafael Rodríguez.- Varios de los terroristas fueron examinados aparentemente por médicos y 
bajo la dirección del sistema penitenciario en Panamá, quienes ordenaron el traslado de ellos a 
una clínica.�

Tengo conocimiento de que el Ministerio Público no ordenó este traslado ni estos exámenes, y, al 
menos, como son los que llevan el caso, los fiscales, debió consultárseles a ellos. Por tanto, las 
centrales obreras en Panamá, grupos estudiantiles y algunos de los profesionales que estuvieron 
en el paraninfo cuando vino el Presidente cubano a la Universidad de Panamá, están muy 
preocupados porque piensan que puede ser una táctica fraguada en el exterior, de conseguir 
medidas cautelares de casa por cárcel, por presuntas enfermedades, a fin de mandarlos a una 
casa o darles detención cumpliéndola fuera de la penitenciaría por razones de enfermedad.�

Lo extraño de esto es que yo tengo conocimiento que en las cárceles de Panamá hay 
parapléjicos, hay hasta inválidos, hay ancianos, hay enfermos de todo tipo y están cumpliendo su 
detención preventiva en dichas cárceles y están cumpliendo su condena también en dichas 
cárceles. ¿Entonces, por qué a estos señores se les está favoreciendo de esta manera, dando 
lugar a que puedan incluso evadir la acción de la justicia, escapándose?�

Ya ellos en otras ocasiones han burlado los sistemas de seguridad en Venezuela y en México, que 
hay constancia en el proceso que se les está siguiendo en la fiscalía, y se tomen medidas de esta 
naturaleza cuando, en todo caso, deben ir a un hospital de la República de Panamá, donde hay 
detenidos; o sea, donde los detenidos tienen su cárcel, pero dentro el hospital y su asistencia 
médica.�

Nosotros hemos tenido varias reuniones, los profesionales, los gremios, y pensamos que vamos a 
proponer una querella, lo que se denomina también una acusación particular contra estos 
señores, porque es la única manera de hacer sentir la preocupación y la presencia.�

Estos señores pretendían volar la Universidad de Panamá, volar el hospital que estaba cerca, el 
del Seguro Social es un complejo hospitalario de muchos pisos y todas las casa y edificios 
alrededor de la universidad iban a sufrir daños y la tragedia nacional e internacional que iban a 
causar era de incalculables daños.�

Estos señores no son ningunos ángeles venidos del Cielo, son terroristas bajo una empresa 
criminal y de esa manera deben ser tratados, con todas las medidas de seguridad y nosotros 
vamos a poner nuestro empeño, porque no se trata solo del perjuicio a Cuba y la muerte que 
pretendía dar al Presidente cubano, sino también defensa de la soberanía panameña, defensa de 
la nacionalidad panameña, defensa del interés jurídico panameño, y que fue burlada la frontera y 
todas las reglas para que estos terroristas entraran a la República de Panamá a hacer un daño 
irreversible a nuestra patria.�

Así que ya, como patriotas, estamos en el deber y la obligación moral y jurídica de proponer una 
querella que se va a dar en los próximos días.�

Miguel A. Masjuán.- Muchísimas gracias, profesor, por su amplia explicación y estaremos en 
contacto con usted nuevamente. Muchas gracias.�
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Rafael Rodríguez.- Un saludo al pueblo cubano.�

Miguel A. Masjuán.- Muchas gracias, profesor. Buenas tardes.�

Randy Alonso.- Y frente a la ignominia que se comete contra nuestros compatriotas, mientras 
estos cuatro terroristas aún esperan porque la justicia realmente se haga bien, nuestro pueblo 
sigue enviando sus mensajes de solidaridad con nuestros cinco héroes.�

Hemos recibido una comunicación del Buró Nacional de la Asociación Nacional de Agricultores 
Pequeños, fechada en la Ciudad de La Habana, que dice:�

"El Buró Nacional y los cuadros de la ANAP de todo el país que resultaron destacados durante el 
año 2000, en representación de las familias campesinas cubanas, queremos patentizar a los 
patriotas cubanos, prisioneros del imperio por defender a su patria, que continuaremos junto a 
nuestro pueblo en esta batalla por la justicia, convencidos, como dijera Fidel, de que volverán.�

"Con estas décimas, cantadas por jóvenes poetas campesinos en la tribuna abierta realizada en 
el municipio del Cotorro, va también nuestro mensaje revolucionario, de aliento y de victoria.�

"¡Seguimos en combate!�

"Buró Nacional y cuadros destacados de la ANAP."�

Este mensaje lo envían a los familiares de nuestros cinco compatriotas e incluye las décimas de 
los poetas Juan Antonio Díaz y Héctor Gutiérrez, en la tribuna abierta del Cotorro, que dicen:�

"Aquí estamos Comandante/demostrando una vez más/de que este pueblo es capaz/de ir con 
usted adelante./Con usted regio y gigante/de dignidad, patriotismo/de voluntad y 
heroísmo/porque siguiéndolo a usted/hacemos trozos la red/necia del imperialismo.//Para un 
sábado triunfal/de batalla en el Cotorro/cada bandera es un chorro/de vergüenza y de 
moral./Quiere el fantasma imperial/obsequiarnos sus manías/acusándonos de espías,/terroristas 
y matones,/ellos que dejan millones/de muertos todos los días.//Cuando se dice Ramón/Gerardo, 
Antonio, René/y Fernando ya se ve/una estrella, la razón./Alza la Revolución/sus banderas 
encendidas,/si son en las avenidas/este patriótico estruendo/cinco vidas defendiendo/a once 
millones de vidas.//De esos cinco se pudiera/decir que por tanto ahínco/son la imagen de las 
cinco/franjas de nuestra bandera./Hoy que ante la gusanera/repugnante y mercenaria/Cuba 
revolucionaria/frente a sus falacias juntas,/levanta las cinco puntas/de su estrella 
solitaria.//Dentro del monstruo iracundo/que niega nuestras verdades/son las cinco 
cualidades/del cubano frente al mundo./Con entusiasmo rotundo/Fernando alza la 
verdad,/Gerardo la lealtad,/Ramón muestra la firmeza,/alza René la pureza/y Antonio la 
dignidad.//Esos buitres que a 90/millas nada más tenemos/ignoran que no podemos/poner a la 
patria en venta./Se hubieran dado cuenta/si fueran inteligentes,/de que estos cinco 
inocentes/promueven la dignidad,/el respeto y la verdad/de los cinco continentes.//No los podrán 
enjuiciar,/en sus falsos tribunales,/los yankis profesionales/en el arte de matar./Los quieren 
encarcelar/por un absurdo misterio/y rompiendo el cautiverio/se empinan como montañas/desde 
las mismas entrañas/mentirosas del imperio."�

Es el mensaje de los campesinos cubanos, del Buró Nacional de la ANAP y de los cuadros 
destacados de esta organización durante el año 2000, a nuestros cinco compatriotas y a sus 
familiares.�

Como todos los días de nuestras mesas redondas, el diario de René González nos ha servido de 
guía para continuar explicándole a nuestro pueblo cómo transcurrió en el pasado mes de junio el 
proceso judicial, cuyo jurado declaró como culpables de todos los cargos a nuestros cinco 
compatriotas. Hemos estado siguiendo los acontecimientos desde que comenzó, el 27 de 
noviembre, la selección del jurado; posteriormente, el 6 de diciembre, el inicio como tal de la 
vista oral del juicio, y estamos por los primeros días de marzo del año 2001.�

En su diario, René cuenta:�
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"El viernes 2 de marzo se había decidido comenzar con cierto retraso debido a problemas en el 
calendario de la jueza. A las 11:30 comparece la capitana Linda Hutton, a quien interrogará el 
bisoño David Buckner. La señora Hutton se hizo piloto en el año 1976, especializándose en varios 
equipos operados desde portaaviones. Estuvo en Norfolk y en el barco de mando de la segunda 
flota como oficial de operaciones, antes de pasar a dirigir la base de Boca Chica en agosto de 
1995, donde permaneció hasta el mismo mes del año 1997. Fue la primera mujer al frente de la 
instalación y actualmente está destacada en el Pentágono. Tiene distintos estudios universitarios.�

"En cuanto a Boca Chica, explicó que la base está dividida en cinco partes principales. ‘Supongo 
que no me carguen con espionaje por decirte esto ahora’, acota René, que son la base aeronaval, 
un complejo familiar, otro complejo llamado Trumbo Point para pilotos y oficiales, el anexo 
Truman, que es una instalación naval, y otro complejo habitacional, llamado Ponciana. Estas 
instalaciones operan varias ramas de lo militar.�

"En cuanto a las principales misiones de la base —y me sigo complicando—, está el 
entrenamiento medio y avanzado de pilotos; atender cualquier contingencia en el Caribe y 
Centroamérica y la lucha contra el tráfico de drogas.�

"El rol de la señora Hutton en su capacidad de jefa del complejo era el de jueza, jefa de policía, 
jefa del orden y todas las actividades inherentes a dicho cargo que normalmente se esperan de 
un oficial que dirige una instalación militar. Siempre bajo la tutela de Buckner, ella explica que 
estableció una política de abrir la base a la comunidad, principalmente entre las 6:00 de la 
mañana y las 6:00 de la tarde, a fin de que el público de Cayo Hueso se relacionara con la 
instalación y se sintiera parte de la misma. Claro que esto no incluía el acceso a toda la base y 
muchos edificios se mantenían fueran del alcance del público en general, sin contar los locales 
más protegidos.�

"La fiscalía presenta un mapa de la base para que la señora Hutton explique la distribución de las 
instalaciones y se refiera al acceso en general a las áreas del lugar. ‘Como cualquier otro 
aeropuerto’, responde la capitana. Se repite que había acceso a áreas abiertas, aunque alguien 
que se repitiera, haciéndose conspicuo, podía ser objeto de observación.�

"Respecto a las actividades de la instalación, se explica que estando a 90 millas de Cuba tendría 
un papel activo en caso de acción contra la isla y que las prácticas de aviación realizadas en ella 
se basaban en tácticas de combates reales.�

"Pasando el edificio A-1125 y del cual algunos reportes de Lorient se refieren a renovaciones para 
convertirlo en lugar de almacenamiento de documentos secretos, la testigo corroboró estos 
reportes diciendo que, efectivamente, todo tipo de documentación secreta había sido almacenada 
en el lugar bajo estrictas medidas de seguridad, comenzando a ser utilizado para estos fines en 
abril de 1997.�

"Aquí Buckner, buen pichoncito de cacafuaca, empollada bajo el c...", y después dice "calor, de 
Heck Miller, trae a colación un informe de El Fakir sobre el edificio de cuando este todavía no 
estaba albergando información secreta, como todos sus reportes, para alborotar el patriotismo de 
la testigo, poniendo fuera del contexto el informe.�

"La capitana se ve algo conmovida por el texto, lo cual me parece lógico, pero cuando Buckner 
quiere insistir en el tema, levanta una objeción de la defensa, que es sostenida y se acaba el 
show.�

"Para terminar, Buckner, la lleva a decir que la seguridad de la base descansaba en la lealtad de 
su personal, y aprovechó para presentar una planilla que Guerrero llenara al entrar en ese 
trabajo y que básicamente es una promesa de lealtad al gobierno norteamericano.�

"A las 1:30 de la tarde terminó su examinación el señor Buckner y pasó la testigo Jack. Jack se 
tomó 40 minutos de interrogatorio" —estamos hablando de Jack Blumenfeld, uno de los 
abogados de la defensa— "y básicamente estableció lo siguiente:�
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"’La base tiene capacidad ofensiva, aunque su función no es exactamente esa. Que un avión de 
combate llega a Cuba en cuestión de minutos. Los entrenamientos en tácticas de combate se 
realizan al oeste de Cayo Hueso y no pueden ser observados desde la base. La política de base 
abierta establecida por la capitana eliminó las postas de entrada entre las 6:00 de la mañana y 
las 6:00 de la tarde. Hay una sección de la base en la que el público puede tomar fotografías de 
las pistas y los aviones operando en ellas. Una playa adyacente también ofrece buenas vistas de 
la base y permite la toma de fotografías. Contratistas civiles tienen acceso a la base para realizar 
distintos trabajos y así mismo se realizan espectáculos aéreos, generalmente anuales, en los que 
el público tiene acceso y toma fotografías.�

"Jack le pregunta ‘si la seguridad de la base descansa en la lealtad de los empleados’, y la 
capitana dice que ‘casi toda.’ ‘¿Entonces la firma de la promesa de lealtad es suficiente para que 
un empleado acceda a un área secreta?’ ‘Bueno, no así’, admite la capitana.�

"Respecto a los clearance o habilitaciones de seguridad, explica que se basan en la necesidad del 
puesto de trabajo y no se trata de optar por uno si no es necesario.�

"Tocando algunas preguntas anteriores del fiscal, se establece que en el hall pack no se 
realizaban discusiones secretas en la presencia de civiles, y que su uso como instalación secreta 
comenzó después que los civiles terminaran sus actividades, no albergando documentos 
clasificados hasta que el Departamento de Obras Públicas terminó sus actividades en el edificio.�

Los trabajadores de Obras Públicas no requieren clearance, así como ninguna de las tareas que 
realizó Guerrero en Boca Chica.�

"La capitana no pudo establecer si los trabajos de Guerrero en relación con el hall pack, el local 
de armamentos o el de la fuerza de tarea conjunta reclamaron la presencia física del acusado en 
los edificios o fueron realizados en el local de Obras Públicas, aunque estableció que el principal 
objetivo de la fuerza de tarea conjunta tenía relación con el tráfico de drogas.�

"Jack aprovechó para preguntar si en un local secreto, abierto, los documentos clasificados 
estaban abiertos u otros se mantenían a la vista de quienes entraran sin clearance y la capitana 
admitió que por disciplina debían ser cubiertos si alguien entraba a realizar algún trabajo de 
mantenimiento u otro tipo.�

"Para terminar, el abogado le preguntó si el FBI le había puesto al corriente de que hubiera un 
agente del gobierno cubano en la base, y ante una objeción de la fiscalía que fuera sostenida, 
Jack atacó la pregunta por otro ángulo: ‘¿Me puede decir cuándo supo usted que había tenido un 
agente de Cuba en la base de Boca Chica durante su mando?’ ‘Hace unos ocho meses, respondió 
Linda, precisamente cuando el gobierno me vino a ver para que testificara’.�

"A las 2:10 Jack cedió el puesto a Buckner para su examinación directa.�

"La reexaminación se basó en una cantidad de suposiciones tan abrumadoras que me llegué a 
preguntar si tenía que ver con nuestro juicio, pues era difícil establecer el vínculo entre la 
evidencia y las preguntas de Buckner. La capitana respondió estableciendo que la base de Boca 
Chica puede realizar misiones ofensivas, que los datos del entrenamiento aéreo se almacenan, 
que ese almacenamiento se realiza en edificios de la base, que para hacer fotografías, además de 
las establecidas en el perímetro de las pistas, que si alguien es sorprendido abusando de la 
política de base abierta sería cuestionado. Que durante las exhibiciones anuales no se permite al 
público inspeccionar los aviones. De nuevo la sugerencia de que en el hall pack se habían 
realizado conversaciones secretas.�

"Finalmente, se refirió a una pregunta de Jack, quien enseñando a la testigo las planillas de 
solicitud de empleo de Guerrero, le había señalado la referencia de que este hiciera sus estudios 
en Kiev. ‘¿Acaso el haber estudiado en Kiev, antigua Unión Soviética, limita a alguien para 
obtener el clearance?’ ‘Bueno’, respondió la señora para caer en un lapsus, ‘cuando el muro de 
Berlín cayó en el año 1982...’ ‘En el 89’, murmuró sorprendida la mitad de la sala. ‘En fin’, dijo la 
capitana, ‘el haber estudiado en la antigua Unión Soviética no imposibilita a alguien para obtener 
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un clearance, o al menos eso me parece, aunque no lo puedo asegurar.’ Y así terminó la 
examinación de la capitana Linda Hutton, última testigo de la fiscalía.�

"A las 2:23 horas de ese día, viernes, 2 de marzo del año 2001, de la era cristiana, que no es tan 
cristiana que digamos, se paró ante el podio de la señora Caroline Heck Miller y anunció ante el 
mundo la terminación del caso que con tanto empeño y más odio ha presentado la fiscalía contra 
los cinco nunca bien condenados y escarnecidos espías castristas en Miami.�

"Todo esto te lo cuento en la noche del martes 6, así que te podrás hacer una idea de cómo me 
lleva el calendario; pero ahora solo me queda bañarme, horizontalizarme, y esperar que mañana 
regresemos algo más temprano de la corte."�

Y sigue diciendo:�

"Y esto otro te lo cuento el miércoles 7, a las 7:37 de la noche. Hoy llegamos más temprano de la 
corte; pero alguien estaba utilizando la máquina, así que como ya ves, si es Juana o la hermana, 
de todos modos no voy a escapar al deber de analizar el último testimonio antes de abordar el 
pasado lunes.�

"Así que sin más dilación echemos un vistazo a lo que pudo representar la capitana Linda Hutton. 
Creo que fue uno de los mejores testigos de la fiscalía: comunicativa, agradable, espontánea, y, 
en general, sincera. No me pareció este tipo de desvergonzado que la fiscalía prepara para 
mentir, sin recato, como tan a menudo ha hecho.�

"Según El Fakir, quien es nuestra autoridad en Boca Chica, la señora Hutton exageró en algunos 
casos ciertos elementos relativos a la seguridad de la base.�

"Analizando estas exageraciones, hemos llegado a la conclusión de que mayormente pudieran 
deberse a la forma en que veía las cosas desde su posición en la instalación, y en los prejuicios 
que indirectamente pueden haberle revuelto la fiscalía con el uso selectivo de ciertas frases de la 
evidencia, muy aisladas y fuera de contexto, para despertar en ella el espectro del peligro rojo 
que supuestamente habría representado el Fakir en la base".�

Esta es la última testigo de la fiscalía en este juicio. Está a punto de comenzar la presentación de 
los testigos, de los abogados y, evidentemente, en una manipulación bastante concreta de lo que 
pudiera ser el juicio, pues la fiscalía termina presentando un testigo que tiene que ver con el 
cargo de que son un peligro nuestros compatriotas para la seguridad nacional de Estados Unidos.�

Habría que recordar que el cargo de conspiración para asesinato había sido bastante apaleado en 
el transcurso del juicio y apelaron como último testigo a esta señora exdirectora o exjefa de la 
base de Boca Chica, donde trabajaba Antonio Guerrero, y donde quisieron demostrar, como un 
elemento más en estas declaraciones, el peligro para la seguridad nacional que eran estos 
compatriotas.�

A partir de esos comentarios, quisiera que el compañero Polanco nos hiciera un análisis de este 
testimonio de lo que nos cuenta René.�

Rogelio Polanco.- Bueno, este es el último testigo de la apaleada fiscalía que, como sabemos, 
ha presentado en todo este juicio, testigos que han mentido, pruebas que no han podido ser 
evidenciadas, no han podido ser realmente probadas, expertos inexpertos, gente que las 
evidencia las tiene, como decía Taladrid, por Internet, y que han tratado de utilizar una táctica 
abrumadora para el jurado: tratar de presentar evidencias que no existen, detalles que no tienen 
nada que ver con lo que se juzga, y sacar cosas de contexto; en definitiva, cansar al jurado y 
tratar de presentar la amenaza comunista, castrista, apoyados por el ambiente de odio que se 
vive en Miami.�

Esta testigo, recordemos el momento en que estamos, o sea, habían pasado todos los testigos de 
la fiscalía y ahora comenzarían a pasar los testigos de la defensa; pero los propios testigos de la 
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fiscalía fueron sometidos al contrainterrogatorio de la defensa, y ahí es donde son totalmente 
vapuleados, en este período del cual estamos hablando.�

Fíjense que este último testigo, esta persona que había estado en esta base de Boca Chica, 
donde llegó a ser la primera mujer al frente de la instalación y ahora ocupa un cargo en el 
Pentágono, es traída al juicio para tratar de apuntalar uno de los cargos que no pueden probar a 
Antonio Guerrero, El Fakir, que es que había estado haciendo espionaje que ponía en riesgo la 
seguridad nacional de Estados Unidos.�

Recordemos que Antonio Guerrero trabajaba allí en el área de manteniendo de esa base y que 
había quedado evidenciado en los demás testigos que no tuvo ningún acceso a información que 
pudiera significar alguna amenaza a la seguridad de Estados Unidos como se ha estado 
suponiendo por la fiscalía.�

Aquí se habla de las evidencias claras de que muchas de las áreas de la base eran de uso público, 
se podían tomar fotografías. Había incluso una especie de estrategia de base abierta desde la 
6:00 de la mañana hasta las 6:00 de la tarde. Había secciones en las que se podían tomar fotos 
de los aviones; o sea, el trabajo de obras públicas se podía hacer con civiles, no había necesidad 
de habilitaciones especiales para hacer este tipo de trabajo y, además, está claro que todo lo que 
pudiera ser secreto estaba a resguardo de cualquier intruso, y eso queda demostrado, incluso, 
por los interrogatorios de la defensa.�

Yo creo que aquí hay cosas que llevan a la risa si no fueran muy serios los cargos que han 
intentado fabricar a nuestros compatriotas, como esto de que el FBI no le dijo en ningún 
momento, en prácticamente dos años, que efectivamente había una persona que hacía dos años 
había estado detenido por el FBI por, supuestamente, hacer espionaje en esa base.�

Fíjense que esta persona, que trabaja en el Pentágono, no se enteró hasta ocho meses antes de 
este momento —o sea, de marzo del 2001, cuando se produce el interrogatorio—, ocho meses 
antes, y nuestros compatriotas habían sido detenidos en septiembre del año 1998, y casi dos 
años después es que esta persona, a instancia de la fiscalía, es que conoce que ha sido detenido, 
que efectivamente había una persona allí. No lo conoce ni por sus compañeros de trabajo de 
Boca Chica, no lo conoce por el Pentágono, no lo conoce por la prensa, ¿qué amenaza la 
seguridad nacional de Estados Unidos es Tony Guerrero, que esta persona, que supuestamente 
ha tenido responsabilidades allí, no se ha enterado de esto, y solo lo conoce cuando la fiscalía va 
a pedirle que testimonie en el juicio. O sea que es algo totalmente ridículo, y que solamente este 
hecho ya demuestra que se trató de fabricar esta evidencia mucho tiempo después porque, en la 
práctica, la fiscalía no tenía nada con qué acusar a nuestros compatriotas.�

Por lo demás, todas estas evidencias de la falta de conocimiento histórico de esta persona, que 
habla de la caída del muro de Berlín en el año 1982 y que causó, por supuesto, hilaridad allí en la 
corte.�

Creo que es muy interesante el análisis que hace René al final de este último testigo, donde él, 
de manera muy objetiva, y creo que con una fuerza moral tremenda, que demuestra que no 
tienen nada que ocultar, dice que esta ha sido el mejor testigo de la fiscalía, porque esta persona 
fue comunicativa, convincente, agradable, espontánea; o sea, convincente en lo que le trataban 
de preguntar, pero que al final no demostraba nada, porque no tenían nada que atribuirle a 
Guerrero, y es capaz él de decir en este diario, incluso, sabiendo que el diario podía ser conocido, 
por supuesto, por su carcelero, decir esto; o sea que este era quizás el mejor testigo que tuvo la 
fiscalía, pero al final no probó absolutamente nada.�

Terminándose esta fase de interrogatorio a los testigos de la fiscalía y de contrainterrogatorio por 
parte de la defensa, se demuestra que no hay un cargo que tenga fuerza para ser mantenido 
ante la corte, ante el jurado y, por tanto, fueron totalmente vapuleados por la defensa todos los 
testigos, y se ve en difíciles condiciones la fiscalía, y por eso es que comienzan en aquel 
momento todos aquellas informaciones de prensa, que hablan de que el juicio se ha virado, de 



 

17 31 de julio de 2001 

que el juicio no puede probar prácticamente nada y que el juicio está controlado por Cuba, que el 
juicio está controlado desde La Habana, algo también totalmente ridículo.�

Pero por si esto fuera poco, por estos días han seguido saliendo cosas que demuestran que los 
mismos que han apoyado todo el show anticubano, y el show del espionaje, y los cargos 
mentirosos contra nuestros compatriotas, no están seguros de lo que están diciendo. Hemos 
conocido aquí reportajes de prensa de emisoras televisivas, algunos, incluso, los hemos 
comentado aquí. Hay uno reciente, de la semana pasada, del Canal 51, que ya hemos visto 
también cuán mentiroso ha sido en la aproximación a estos sucesos, donde uno de los reporteros 
dice que puede que espiar a organizaciones del exilio no sea un delito. O sea, este mismo 
reportero ya está reconociendo hoy, a esta altura, después de todo el show, que está dudoso, 
puede que eso no sea delito; o sea, que no tienen tampoco ninguna convicción en lo que han 
estado diciendo todo este tiempo, la cantidad de mentiras con las cuales han estado llenando los 
medios de difusión.�

Hoy acaba de salir una información, fechada en Washington, por Reuter, que habla de algo muy 
interesante, y es que mientras ellos tratan de montar este show y de condenar a toda costa a 
nuestros patriotas por cargos totalmente injustos, Estados Unidos está explorando, y leo 
textualmente, "posibles papeles nuevos a nivel nacional para la CIA y otros organismos de 
espionaje, a fin de protegerse de ataques terroristas, dijo un alto funcionario de inteligencia.�

"Los organismos de inteligencia de Estados Unidos operan en el extranjero y generalmente tienen 
vedado involucrarse en asuntos nacionales" —eso sabemos que ha sido algo mentiroso toda la 
vida, y que ellos han violando constantemente meterse en asuntos nacionales; al contrario, es lo 
que han hecho siempre, para eso han sido diseñados estos organismos de inteligencia— "y no 
está claro aún qué nuevo papel podrían tener", dice este cable.�

Más adelante agrega:�

"El presidente George W. Bush ordenó en mayo una evaluación minuciosa dando al director de la 
CIA un mandato amplio para desafiar el status quo y explorar técnicas, sistemas, prácticas y 
procesos nuevos e innovadores para la recopilación, análisis y distribución de inteligencia 
exterior."�

No están conformes con lo que han hecho hasta ahora. Dicen ellos que van a violar ahora lo que 
está establecido, o sea, el status quo. No, lo que están diciendo es que ya no van a tener ningún 
escrúpulo, como no lo han tenido nunca, y que a caja destemplada, van a seguir haciendo lo que 
han hecho hasta ahora; inmiscuirse en otros países, y ahora alegan los ataques terroristas; o 
sea, el país que más espía en el mundo, sigue buscando nuevos argumentos para seguir 
apuntalando su necesidad, según su seguridad nacional, de espiar a otros para evitar lo que ellos 
llaman los ataques terroristas.�

Yo creo, Randy, que esto evidencia la falacia con la que Estados Unidos, las autoridades y, por 
supuesto, la mafia de Miami, han intentado montar el show contra nuestros compatriotas en 
Miami.�

Randy Alonso.- Y si Estados Unidos, que es la principal potencia económica, militar y política del 
mundo, se siente amenazada por los terroristas y siente que tiene que recopilar información, 
cómo no lo va a sentir un pueblo que ha sido durante más de 42 años agredido, desde el 
territorio de Estados Unidos, desde esa principal potencia norteamericana, con la connivencia de 
las autoridades de ese país, y que ha visto morir a más de 3 000 cubanos y a más de 2 000 sufrir 
daños físicos a causa de esas acciones terroristas. Yo creo que la falacia, la doble moral está en 
todas estas declaraciones del gobierno norteamericano y está también en todo el show y en la 
vendetta política que la mafia de Miami organizó sobre esto.�

Tú hablabas de un elemento muy interesante, que era el tema de la seguridad nacional y el 
carácter supuestamente ofensivo que pudiera tener esta base de Boca Chica, y yo me pregunto 
qué pudiera hacer un supuesto espía, como dicen ellos, cubano contando todos los aviones que 



 

18 31 de julio de 2001 

desde Estados Unidos pudieran volar hacia el mundo y pudieran volar hacia Cuba, para una 
supuesta agresión.�

Lázaro Barredo sé que en algún momento estuvo haciendo investigaciones sobre eso y a lo mejor 
nos puede dar algunos otros elementos.�

Lázaro Barredo.- Realmente, es una cosa ridícula, porque cuando uno oye esta acusación que 
la mafia le quiere endosar a Tony; Tony podrá ser acusado de ser un poeta sentimental 
destacado, pero, realmente, óyeme, ponerlo de superagente, de super James Bond, el agente 
007, de verdad que es algo increíble.�

Esto que tengo aquí son dos documentos y no son secretos (Los muestra). Esta es una 
declaración de la Comisión de Relaciones Internacionales de la Asamblea Nacional, de diciembre 
de 1993, y este es un libro que hizo un colectivo de especialistas El Gobierno de Estados Unidos 
contra Cuba, revelaciones de la agresión.�

Déjame decirte —y ahorita se me fue una palabra ahí, quería decirte otra frase, se me fue—, 
Randy, que es tanta la falacia, que uno no sabe cómo va a reaccionar cuando ve la verdad, 
porque ante la verdad uno se queda boquiabierto.�

Mira, entre el primero de enero de 1990 y el 30 de junio de 1993, o sea, tres años y medio —en 
este documento que no es secreto, aquí está—, Estados Unidos realizó 69 767 vuelos de avión en 
el estrecho de la Florida en misiones que oscilaron a distancia entre 60 kilómetros de nuestra 
capital y 300 kilómetros de nuestras costas; 60 kilómetros es siete minutos de vuelo para un 
avión de combate, o quizás menos; pero 69 767. ¿Tú crees que esto el superagente este...? Por 
eso yo decía, tiene que ser... Además, de aviones que despegan de varios estados, de Arkansas, 
de Louisiana, de California, de la Florida.�

Estados Unidos publica sus maniobras, el Army Times publica las maniobras que se realizan, el 
Global Chill, el Ocean Beshon, el Clitex, el Solly Chill, donde se destacan todas las maniobras que 
van a realizar, la cantidad de naves; habla de su poderío militar, porque es parte de su política 
de avasallar, de su campaña ideológica.�

Estados Unidos probó un golpe aéreo masivo contra Cuba, ensayó eso a principios de la década 
del 90, y salieron bombarderos B-52 de varias bases militares, de Arkansas, de Louisiana. Oye, 
¿tú crees que desde Boca Chica este compañero nuestro puede detectar todas estas cosas? Vaya, 
cuántos miles de agentes habría que tener en todo el territorio de Estados Unidos para controlar 
la cantidad de dispositivos que Estados Unidos militarmente tiene. Eso no es de esa manera.�

¿De qué manera? Mira, si no hay que recurrir. Yo aquí tengo la prueba, mira: "El 19 de marzo de 
1991" —para probar lo que estamos diciendo— "en un documento que presentó ante el Comité 
de Servicios Armados de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Robert Shell, director 
asistente de la División de Seguridad Nacional de la Oficina del Presupuesto del Congreso, dio a 
conocer en ese documento que, aunque la Unión Soviética continuaba siendo la mayor amenaza 
militar contra Estados Unidos, habría mayores posibilidades de que se produjeran conflictos 
armados con otras naciones.�

"El documento hacía una comparación de las capacidades militares norteamericanas antes y 
después de los recortes que estaban previstos para 1995 en sus fuerzas armadas, con la 
posibilidad de tres adversarios potenciales: Cuba, la República Popular Democrática de Corea y 
un adversario no determinado, con un potencial aproximado al que tenía Iraq antes de la guerra, 
en el que predominarían los medios blindados.�

"El informe plantea que incluso después de materializarse los recortes previstos, Estados Unidos 
contaría con una superioridad aplastante en aviación táctica sobre los tres adversarios 
potenciales, incluso si la reserva de la Fuerza Aérea no fuera movilizada.�
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"Después de 1995" —dice este documento—, "cuando se hayan materializado los recortes 
previstos, Estados Unidos podría destinar contra Cuba hasta 16 alas de cazas tácticos, 1 150 
aviones, cifra similar a la que se empleó contra Iraq.�

"En cuanto a las fuerzas terrestres, el documento plantea que Estados Unidos podría emplear 
contra Cuba actualmente unas 10 divisiones en servicio activo, cantidad similar al estimado de 
las fuerzas cubanas, y al incorporarle las reservas podrían llegar a unas 21 divisiones."�

Esto es un documento público en el Comité de Servicios Armados, o sea, de qué estamos 
hablando. Lo que sí está claro es que la amenaza real a la seguridad nacional ha sido la de Cuba. 
Las fuerzas armadas de Estados Unidos, no solo la CIA, todo el dispositivo de la comunidad de 
inteligencia, que recibe un cuantioso presupuesto de más de 30 000 millones de dólares, ha 
apoyado la subversión contra nuestro país, sino que las fuerzas armadas de Estados Unidos han 
creado un dispositivo que no está en la Florida, que envuelve a casi todo el sistema defensivo de 
Estados Unidos, que le permitiría, en breve plazo, con su aviación táctica y con sus medios, 
desatar una agresión contra nuestro país. Si solamente con el pretexto de la emigración ilegal no 
solo cubana, sino de otros países; con el pretexto del narcotráfico y las maniobras que 
constantemente desatan, hay rodeando a la isla entre 50 y 60 embarcaciones importantes de 
medios militares, incluidos portaaviones. Es decir, ¿de qué estamos hablando? ¿Tú crees que 
Tony puede detectar toda esta cifra que estamos diciendo aquí? ¡Por favor!, vaya, un poco más 
de respeto a la inteligencia humana.�

Por eso te digo que uno reacciona indignado ante estas cosas, porque realmente indigna ver la 
cantidad de mentiras, como se ha visto aquí, que esta gente levantan para montar una calumnia 
realmente.�

Randy Alonso.- Gracias, Lázaro, por este comentario.�

Las personas de nuestro pueblo, no solo las instituciones, también se han hecho eco de esta 
batalla de todos los cubanos, que el 26 de Julio se multiplicó por más de 1 200 000 habaneros a 
lo largo del malecón de esta ciudad y que se ha constituido en actos en cada una de nuestras 
provincias, en centros de trabajo y también en el sentir de todo nuestro pueblo.�

Una de estas cartas, a la que quiero dar lectura en nuestra mesa redonda, va dirigida a este 
colectivo y dice:�

"Soy una asidua televidente de las mesas redondas por considerarlo un medio informativo 
profundo y veraz, en el cual recibimos ampliación de las problemáticas nuestras y del mundo, 
que nos ilustran y arman para las batallas que en la lucha de ideas libramos.�

"En nombre propio, como madre cubana, como madre de un mártir de la Revolución, Benjamín 
Moreno García, de la ligera de combate, Batallón No.16, caído en Girón, y en nombre de todas las 
madres de los mártires de nuestra patria, quiero expresar nuestra indignación respecto a la 
situación de los cinco patriotas encarcelados injustamente en Miami, sujetos a un juicio amañado, 
cuyo carácter de vendetta ha demostrado una vez más la complicidad de la mafia 
gusanoamericana y las autoridades de ese país, siendo ilustrativo de la evidente intención política 
que hay detrás del juicio.�

"Hoy se revuelven en propaganda los Héctor Pesquera, jefe del FBI en Miami, quien se define 
como un portavoz y servil lacayo de la Fundación, y los Santiago Alvarez y Saúl Sánchez, 
connotados terroristas, quienes históricamente tratan de crear un estado de opinión en la 
población, para influir en la decisión final de la jueza.�

"Pero la verdad se abre paso entre calumnias y mentiras, y cada día, frente a la historia de la 
mafia y sus aliados, crece la hidalguía y la honestidad de nuestros patriotas, y los pueblos van 
esclareciéndose en el manejo político a que la información manipulada pretende envolverlos.�

"Cada día la solidaridad del propio pueblo de Estados Unidos y los pueblos del mundo se unen en 
expresiones a favor de nuestros compatriotas: Fernando, René, Tony, Ramón y Gerardo, 
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nuestros cinco patriotas presos y confinados a las celdas de máxima severidad en Miami, en 
donde hoy no les dejan hablar ni siquiera con sus abogados, por su actitud digna y viril, han 
demostrado su estirpe de una profunda raíz patriótica, inspirada en nuestros próceres, mártires y 
héroes. Ellos dan muestra de su humildad y entrega a los principios de libertad, dignidad, 
soberanía y solidaridad humana.�

"Llamo a las madres de tantos y tantos patriotas, mártires y héroes en el mundo, para que 
alcemos nuestras voces a favor de la justicia y la verdad.�

"Llamo a las madres de los mártires y héroes del propio Estados Unidos a exigir a su gobierno la 
transparencia en el caso de nuestros compatriotas.�

"Llamo a la solidaridad con las madres de René, Fernando, Ramón, Tony y Gerardo que claman 
por la veracidad en el juicio y los derechos a que, como en un caso político, tienen.�

"Llamo a las madres del mundo, una vez más, a exigir la libertad y devolución a Cuba de los 
patriotas cubanos.�

"Hasta la victoria siempre, 
"Patria o Muerte 
"Venceremos."�

Firmado por María Josefa García Miranda, madre del mártir de Playa Girón, Benjamín Moreno 
García. Este es también el sentir de todo nuestro pueblo.�

En esta parte del diario, del día 2 de marzo, que veníamos contando, del último testimonio de 
esta capitana, esta jefa de la base de Boca Chica, pues René hace una pequeña acotación en esta 
parte del diario. Dice:�

"El sábado 3 salió un artículo en el Nuevo Herald, escrito por el señor Ernesto Betancourt, de 
quién ya te ofrecí otro textual un tiempo atrás, este no se diferencia en mucho del primero y 
básicamente es un esfuerzo plañidero por alertar sobre la componenda entre la jueza y la fiscalía 
para, con el cargo de Hermanos al Rescate, desviar la atención del daño a la seguridad nacional 
que representábamos nosotros." Y esta acotación de René nos da pie para comentar un poco este 
comentario, que no dice mucho, en realidad, pero que creo que da una visión de cómo se sentía 
la mafia ese 3 de marzo, en medio de la conclusión de la presentación por la fiscalía de todos sus 
testimonios, y en medio del apaleamiento que habían recibido, realmente, los testigos de la 
fiscalía.�

Le propongo a Arleen que nos comente un poco sobre esto.�

Arleen Rodríguez.- Sí, gracias, Randy. Buenas tardes a todos los amigos televidentes y 
oyentes.�

Esto se publicó bajo el título de "Carta abierta a John Ashcroft", que ya había sido nominado por 
el presidente Bush para ocupar la posición de Fiscal General de Estados Unidos.�

Como tú decías, el 2 de marzo del 2001, con este testimonio, el último de la fiscalía, terminan ya 
meses de presentación de testigos para poner los cargos a nuestros compatriotas, y la farsa se 
ha ido derrumbando por sus propios pies, yo creo, porque pese a que fueron meses de 
presentación de testigos falsos —como decía Polanco—, de falsos expertos, de expertos que no 
tenían ninguna experiencia, si acaso la habían tomado de Internet, y de cargos falsos, que es lo 
principal, pues con una sola arma los cinco abogados de nuestros compatriotas derrumbaron 
literalmente toda la falacia que se había armado en la invención de estos cargos contra ellos. 
¿Cuál es esa arma? La verdad. Yo creo que se ha dicho muy bien, lo ha dicho Fidel, desde el 
principio, la batalla de ideas que libramos, justamente, se caracteriza por la verdad contra la 
mentira, y si hay un lugar donde ha sido probada la efectividad de esta arma, Randy, creo que ha 
sido, precisamente, en este juicio.�
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Pero vamos al artículo de marras, del señor Ernesto Betancourt quien fue el pionero de la mal 
llamada Radio "Martí", el primer director que tuvo ese engendro pagado y financiado —y nunca 
sobra decirlo— por el gobierno de Estados Unidos, de ahí que es uno de los proyectos de 
terrorismo de Estado, en este caso, verbal, político e ideológico, del gobierno de Estados Unidos 
contra nuestro país.�

Ernesto Betancourt publica esta carta abierta que yo no sé cómo interpretar si es —como dice 
René— una carta plañidera donde la mafia llora la derrota que está sufriendo, evidentemente, de 
manera pública, o también fijarnos en sus aspectos de pase de cuenta, a quienes le han cumplido 
un favor, que es en este caso, el nuevo gobierno de Estados Unidos. Voy a leer alguna parte de 
ellos nada más, porque creo que sobra ya imaginarse lo que hay, y quiero llamar la atención de 
que, sin duda, este hombre que fue el primer director de la llamada Radio "Martí", está, por lo 
tanto, muy cerca del sentimiento, del pensamiento y de la idea, si es que alguna vez tuvieron 
alguna, de la Fundación Nacional Cubano Americana, de la mafia cubano-americana; por lo tanto, 
creo que se puede interpretar perfectamente este documento de Ernesto Betancourt como el 
sentimiento con que la mafia se despide de esta presentación de cargos de la fiscalía en el juicio 
a nuestros compatriotas.�

Primero que todo, felicita la selección que Bush ha hecho de este hombre como próximo fiscal 
general del país y entonces dice: "Estamos seguros de que usted restaurará al Departamento de 
Justicia, la ética y equidad que estuvo ausente durante la administración anterior." Se está 
refiriendo claramente al gobierno de Clinton y a Reno, como secretaria de Justicia que había 
antecedido en este caso a Ashcroft, y bueno, ya ahí vendrá el lamento porque perdieron el caso 
del pequeño Elián González. Dice: "La comunidad cubano-americana fue víctima de esa falta de 
ética y equidad en varios casos y, afortunadamente, hay dos, por lo menos, que está a su 
alcance remediar", y cita el caso de nuestros compatriotas y el de Mariano Faget, también 
bastante comentado en esta mesa redonda.�

El hecho es que este hombre califica el juicio de farsa, algo en lo que estamos absolutamente de 
acuerdo.�

Randy Alonso.- Creo que es en lo único que podemos coincidir con este tipejo.�

Arleen Rodríguez.- No, coincidimos en eso y coincidimos en otra cosa. Según este Ernesto 
Betancourt —no lo dice abiertamente, pero lo da a entender—, el caso de las avionetas se 
fabricó, y está claro, lo dice él; porque creo que hay una cosa tremenda, un hombre que está 
acostumbrado a trabajar con la mentira, fabricarla para servírsela a una comunidad a la que han 
llenado durante años de prejuicios, de odio, etcétera; pues este hombre cuando se acerca un 
poquito a la verdad, puede explotar como una mina y realmente es lo que ha pasado en este 
caso.�

El recuerda que cuando fueron detenidos nuestros compatriotas "hace más de dos años, el 16 de 
septiembre de 1998, el FBI y la fiscalía presentaron a estas personas acusadas de hacer 
espionaje contra instalaciones militares de Estados Unidos y en menor grado, infiltrándose en 
organizaciones en el exilio". Es decir, este hombre ha traído al recuerdo lo que nosotros hemos 
dicho tantas veces aquí; y luego dice: "Lo más peligroso era la primera actividad."�

Dice "que incluso en el afidávit de Mark Almeida se dijo que las órdenes que habían recibido estas 
personas era hacer sabotajes de aviones y hangares en algún lugar al sur de la Florida". Luego, 
este hombre está defendiendo que este sea el cargo principal, olvidándose de que el otro cargo lo 
inventaron, cuando este cargo no se pudo sostener mínimamente. La fiscalía no tenía con qué 
sostener este cargo, que es una gran mentira; pero ya sabemos que el que fabrica mentiras, 
termina creyéndoselas absolutamente.�

El recuerda que posteriormente, en mayo de 1999, es cuando, casi un año después, y esto lo 
recordaba el editorial que nos convocó a la marcha del 26 de Julio, casi un año después es que se 
inventa el cargo de la famosa conspiración para asesinato en el derribo de los aviones de 
Hermanos al Rescate. Entonces, incluso, en ese momento, sin incluir al gobierno de Cuba en 
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aquella acusación. Es decir, este artículo, que ya desapareció, por cierto, de Internet y 
afortunadamente había sido guardado, nos recuerda que este fue un caso fabricado por la mafia.�

Luego, este hombre dice además, ataca muy duramente a la jueza Lenard, la ataca muy 
duramente, evidentemente porque esta mujer ha tenido la posición profesional "de permitir" —
oigan cuál es el delito de esta mujer— "que los bogados de nuestros compatriotas vengan a Cuba 
a buscar pruebas".�

A qué punto este hombre está desconociendo en qué consiste un juicio, que tiene todo el derecho 
la defensa de buscar las pruebas, de donde se supone que proceden los acusados. En fin, dice: 
"En un arreglo increíble, la jueza federal que preside el caso ordenó que se tomara testimonio en 
Cuba a oficiales de ese gobierno, con lo que los potenciales acusados pasaron a ser testigos de la 
defensa". Además, en un claro acto de discriminación racial, aceptó que no hubiera cubano-
americanos en el jurado." Del jurado ya hablamos y seguiremos hablando, yo me imagino, 
Randy, en el transcurso de estas mesas redondas, porque se sabe cómo fue construido este 
jurado y las características que tenía y, precisamente, su implicación en el fallo contra nuestros 
compatriotas.�

Este hombre sigue desbarrando, lo que da una señal clara de miedo, porque ha sido pulverizada 
la mentira; de ahí que muchas veces nosotros, conociendo ya el fallo que después tuvo el jurado, 
decíamos, cómo es tan optimista el diario de René, porque René va viendo como la verdad se 
abre paso cuando los abogados se enfrentan a todos estos mentirosos y supuestos expertos, y 
van derrumbando los cargos, los van haciendo polvo.�

Este hombre llega al colmo de pedir que recusen a Lenard, que la recusen porque ella no está 
cumpliendo su deber. Su deber en el condado de la mafia es obedecer las órdenes de la mafia, 
evidentemente, y aquí hay una amenaza directa.�

Ahora, luego vienen preguntas que también nosotros nos hacemos: ¿Qué justificación había para 
la operación que se montó contra Faget? Dice que ellos le inventaron un cargo a Faget, el FBI. 
Dice: "El jurado encontró a Faget culpable el 31 de mayo del 2000, ¿por qué la demora en dictar 
sentencia? ¿Qué justificación había para la operación que se montón contra él?" Bueno, eso nos 
lo preguntamos nosotros también, y todavía estamos sin respuesta, en fin. Pero sangran por la 
herida, y sale la derrota en el caso del regreso del pequeño Elián González a la patria, y dice: "No 
podemos olvidar que este fue uno de los momentos" —porque relaciona el caso de Faget con 
aquella historia— "más humillantes y desalentadores que tuvimos que experimentar los cubano-
americanos"; por favor, los cubano-americanos no, no generalice, que tuvo que soportar la mafia 
cuando la verdad también los derrotó.�

Dice: "La decisión del juez apunta a la posibilidad de que aquí hubo otra farsa." Efectivamente, 
Betancourt, en el caso de Faget, evidentemente, hubo otra farsa, por eso te decía, Randy, que 
coincidimos en más cosas.�

Vuelve a insistir, recupera el odio contra Clinton y Reno, a quienes culpan de su derrota, que no 
es más que por la práctica de sus estilos mafiosos y dice: "Que eso pasara en la época de 
Clinton-Reno era inevitable, dada la baja calidad moral" —así califica él al gobierno de Clinton y a 
la autoridad de Reno como fiscal— "que prevalecía bajo esa administración, por eso votamos 
contra ellos; pero" —y aquí viene, ¡señores!, que en el imperio de esta época le digan al futuro 
fiscal general, ya nominado por el Presidente, que tiene que responder esa administración porque 
ellos le dieron el voto, le están diciendo: "Nosotros fuimos los que le garantizamos que se 
sentara en la presidencia", está dando abiertamente ya la declaración del fraude—, "señor 
Ashcroft, para algo ha de servir que nuestra comunidad fue decisiva en darle la reñida victoria al 
presidente Bush. Replantee el caso de los espías para incluir a Castro y los otros en la causa."�

Ahí está la presión contra la fiscalía norteamericana, o para que la ejerza: "Revele qué hubo 
detrás de la trampa que FBI tendió a Mariano Faget. Ordene que el FBI deje de tener a los 
cubano-americanos como enemigos." Bueno, no sé qué FBI, porque Pesquera es parte de ellos.�
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Reitero, Randy, que este artículo de este señor, Ernesto Betancourt, nos revela, primero, cómo la 
mafia vio el juicio en ese momento, y después yo creo que lo que viene en el transcurso dará una 
respuesta de cómo reaccionó. Si a mí alguien me habla así en la prensa me veo obligada a 
responder que no me traten como un niño de pecho, ni me saquen los trapos sucios, pero, 
bueno, este hombre, evidentemente no respondió de esa manera; y lo otro, el cobro descarado 
que hace la mafia del fraude de la Florida que, efectivamente, le dio la presidencia de Estados 
Unidos a Bush y eso lo sabe el mundo entero, no solo Cuba.�

Yo creo que después de que nuestros compañeros han analizado lo que ha pasado con el caso de 
Posada Carriles, estos hechos también, Randy, nos obligan y nos llevan a una gran indignación, 
porque mientras estos personajes son pintados como ancianos enfermos, y permanecen en 
prisiones que son calificadas, incluso, por la prensa de Panamá como jaulas de oro, suites, 
porque el lugar donde se encuentra Posada Carriles pasando su supuesto presidio, cuidado —
como dice Taladrid— no por escoltas, no por policías, sino por una simple enfermera. Estos 
terroristas internacionales, que le deben causas a muchos pueblos del mundo, incluidos muchos 
pueblos de Centroamérica y de Suramérica, que estuvieron vinculados al Plan Cóndor que dirigió 
Pinochet, que estuvieron vinculados a casi todos los programas de la CIA contra los gobiernos 
elegidos de América Latina y que apoyaron actividades criminales de dictadores en América 
Latina, estos señores gozan de prisiones de este tipo, de suites y jaulas de oro, mientras se 
prepara su fuga, como aquí se ha denunciado reiteradamente.�

Nuestros compatriotas, como también se ha dicho reiteradamente, estuvieron 17 meses en 
celdas de castigo, y los han vuelto a llevar al "hueco" por el delito de haberles escrito al pueblo 
de Estados Unidos. En el país de la libertad, no había la libertad de dirigirle una comunicación a 
ese pueblo para que entendiera las razones que los llevaron a ellos a defender al pueblo de Cuba 
y al propio pueblo norteamericano en ese territorio.�

Yo creo que realmente no hay otro sentimiento que no sea de indignación, y que nunca ha sido 
más visible, Randy, la doble moral, el cinismo con que las autoridades norteamericanas y otras 
autoridades actúan en estos casos.�

Estados Unidos podrá seguir presumiendo de ser el mayor imperio, podrá llenar el mundo de 
escudos antimisiles, pero en la medida que nosotros vayamos desnudando esta verdad, la propia 
batalla que han dado ellos allí, la que siguen librando, la que dice ese diario de René, pues yo 
creo que Estados Unidos no podrá seguir presumiendo de ser defensor de derechos humanos, ser 
defensores de la libertad, y mucho menos de luchar contra el terrorismo, porque cuando también 
Polanco hablaba aquí de que se va a financiar más, se va a dar más dinero para luchar contra el 
terrorismo, cuidado, porque ellos siempre les han llamado terroristas a los patriotas.�

¿Por qué está presa Lolita Lebrón con 80 años, y aducen que tiene más de 70 Posada Carriles 
para permanecer prisionero? Y Pinochet tiene más de 70, y Menem. ¡Ah!, ¿los delincuentes tienen 
más de 70 años para estar presos; los patriotas pueden tener 80 y mantenerse en esas 
condiciones?�

Yo creo que esas cosas son las que nos hacen indignarnos, saltar de esa manera y, además, que 
es la mayor responsabilidad nuestra dar continuidad a esta batalla, porque cuando uno ve este 
tipo de acciones, cuando uno ve la protección de los asesinos, tiende a llenarse de indignación, a 
pensar que no va a haber salida con este tipo de actuación.�

Yo creo que la salida que tuvo el caso de Elián González nos demuestra que con la verdad 
delante, con la denuncia constante —como decía José Martí: "Una idea justa, flameada a tiempo 
ante el mundo, puede parar un escuadrón de acorazados."�

Yo creo que esa es la batalla que tenemos que seguir librando, aunque uno, cuando tiene estas 
noticias, realmente tiembla de indignación.�

Randy Alonso.- Gracias, Arleen, por tu comentario.�
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Nuestra mesa redonda ha recibido también otra nota de reafirmación revolucionaria de la Junta 
Directiva Provincial de la Unión Nacional de Arquitectos y Constructores de Cuba, sus cinco 
sociedades, y en especial la sección de base 110, de Ciudad de La Habana, a nombre de sus 
afiliados, quienes desean expresar su solidaridad y admiración por los cinco patriotas 
injustamente apresados y vejados en la ciudad de Miami.�

"Nuestra sección de base, que agrupa en gran parte a arquitectos e ingenieros que vivieron en la 
etapa anterior a la Revolución y que conocieron y padecieron las injusticias, indignidades y 
dependencia imperial de la época, recuerdan que en 1958 el Colegio de Arquitectos de Cuba, 
para asistir al V Congreso de la Unión Internacional de Arquitectos, que se celebró en Moscú, 
tuvo primero que pedir permiso a la embajada de Estados Unidos en Cuba para poder asistir al 
evento.�

"Con satisfacción vemos que los cinco patriotas encarcelados son parte de los 700 000 
universitarios graduados por la Revolución, y entre ellos está nuestro colega, el ingeniero 
especializado en construcción de aeropuertos, Antonio Guerrero Rodríguez, quien, a su capacidad 
profesional, une una gran sensibilidad humana.�

"La reciedumbre moral de los cinco héroes cubanos encarcelados, sus principios y su amor a la 
humanidad, los hace más libres que sus verdugos de la mafia anticubana y la oligarquía imperial.�

"El pueblo cubano, y la humanidad progresista reconoce en ellos su labor de arriesgar sus propias 
vidas para proteger la vida de los cubanos y de los visitantes de otros países, incluyendo al 
propio pueblo norteamericano, de la acción de los terroristas que pretenden subyugar 
nuevamente nuestro pueblo.�

Los cinco patriotas son ejemplo del nuevo hombre que se forja en nuestra sociedad. Sus familias 
han estado a la altura de su digna actuación, y todo el pueblo cubano nos sentimos como parte 
de su familia grande: Antonio, Gerardo, Fernando, Ramón y René son constructores de una 
nueva sociedad más justa y solidaria. Llegue a ellos la expresión de nuestro afecto y solidaridad 
con la lucha histórica de nuestro pueblo que vencerá."�

Aparece firmado por sus compañeros de la Unión de Arquitectos e Ingenieros de la Construcción 
de Cuba, y ese constructor de ideas, ese constructor también de obras como el aeropuerto de 
Santiago de Cuba, que es Antonio Guerrero, tiene un hijo. Ese hijo nos habla de su padre y de él 
también nos hablan sus sobrinos.�

Veamos esta entrevista de Froilán Arencibia.�

Froilán Arencibia.- Hay un Antonio Guerrero que está entre nosotros, tiene 16 años, vive en 
Santiago de Cuba y ahora se encuentra de vacaciones, en La Habana, en la casa de sus abuelos.�

Antonio Guerrero.- En las cartas nos escribimos. Yo le digo a él el padre de oro, y él me dice el 
hijo de oro. Y así nos demostramos el afecto, el aprecio y el amor que sentimos los dos cuando 
nos expresamos por teléfono, cartas.�

Yo siempre trato de ser lo más cariñoso posible, porque él siempre me ha dicho que el cariño, el 
aprecio que yo siento por él, siempre lo ha animado, y yo siempre quiero que él tenga presente 
el amor y el afecto que tengo por él, y que siempre lo voy a apoyar en todo lo que él haga.�

Froilán Arencibia.- Tonito le escribe a su padre con frecuencia y le cuenta en detalle aquello 
que por teléfono no puede hacer, por el breve tiempo de que dispone Antonio desde la celda de 
castigo donde se encuentra en Miami.�

Antonio Guerrero.- Nos escribimos y él me pregunta y yo le contesto. Me dice que le escriba, 
que le cuente cómo estoy en la escuela, cómo estoy pasando las vacaciones; cuando estoy en la 
escuela al campo, que cómo fue mi recogida de café y esas cosas, me contesta y me dice cómo 
debo ser.�
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Independientemente de eso, me escribió hace muy poco un papel graficado que tiene unas 
señales de cómo yo me debo portar para ser igual que él. Ahí van las características de él en el 
fondo, que él me escribe para ser alguien como él. "‘Déjale la última galletica a tu madre del 
paquete, baja la basura, ten buen corazón con tus amigos, ten buena confianza, confía en las 
personas que te puedan ayudar, aprieta bien la mano al saludar, entre otras." Hay algunas que 
me son un poco difíciles, pero estoy tratando, porque la verdad es que ser una persona como él 
es ser un gran hombre.�

El entonces ha resistido, ha mantenido el ánimo y nos ha puesto a nosotros a saber 
comportarnos, no ponernos tristes porque a veces mi tía se pone triste en las tribunas. Eso es 
normal; pero, bueno, siempre él ha dicho que normal, que tengan ahí resistencia, que él está 
bien. El siempre ha estado bien y se mantiene orgulloso de lo que él ha hecho, y así debemos 
estar nosotros apoyándolo y sintiéndonos bien, y con ánimo, y sabemos que él volverá.�

Froilán Arencibia.- ¿Y por qué tú estás tan seguro de que va a volver?�

Antonio Guerrero.- Bueno, yo estoy seguro de que los cinco van a volver porque, de todo ese 
proceso, yo considero que todos ellos son inocentes.�

Froilán Arencibia.- Junto a sus primos, María Carla y Carlos Raúl, comparten los mensajes y 
consejos que le envía su padre desde la prisión, y recuerdan los buenos momentos que 
compartieron en su compañía.�

María Carla.- Yo les hice un poema a los cinco, en de la tribuna de Bejucal, y le dije que si podía 
le trasmitiera el poema a los cinco.�

Froilán Arencibia.- ¿Y qué te inspiró para hacer el poema, por qué ese día?�

María Carla.- Bueno, porque después de todo esto, yo pienso que mi tío es un gran patriota, un 
héroe, ¿no? Entonces eso fue lo que me inspiró. ¿Se lo puedo leer?�

Froilán Arencibia.- Por supuesto.�

María Carla.- Dice:�

A nuestros patriotas cubanos�

Sepan patriotas cubanos 
que me siento muy orgullosa 
de que hombres como ustedes 
defiendan a nuestra patria gloriosa.�

Dignos cubanos que son 
ejemplo de valentía, patriotismo y amor 
les ofrezco mi cariño y comprensión 
como muestra de satisfacción.�

Sepan, patriotas cubanos 
que el pueblo estará con ustedes 
y aquí no descansaremos hasta que se haga justicia 
y nos llegue la noticia de su regreso a la patria 
porque hoy estamos seguros 
que ustedes, nuestros patriotas,�

Volverán.�

Froilán Arencibia.- ¿Tú tienes confianza en que puedes volver a encontrarte con tu tío?�

María Carla.- Sí, por supuesto, por supuesto; igual que con los otros cuatro, que también ya los 
considero como si fueran mis tíos.�
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Carlos Raúl.- Yo siempre me he carteado mucho con él, le hablo mucho de mis relaciones con 
mi primo, y le digo que yo siempre me preocupo.�

Froilán Arencibia.- ¿Y qué te cuenta él en las cartas? El te escribe a ti directamente, o te hace 
una carta colectiva, junto con tu mamá?�

Carlos Raúl.- El me escribe muy directo a mí. El siempre me tiene muy presente a mí.�

Froilán Arencibia.- ¿Cuándo fue la última vez que hablaste con tu tío?�

Carlos Raúl.- El último día que llamó. Lo saludé, me dijo: ¡Qué bola...!, y todo fue así muy 
espontáneo, muy contento, muy natural. "¿Cómo tú andas, cómo tú estás?" "Bien." "¿Cómo te 
sientes?" "No, bien, mi sobri, estoy bien", y así mismo es en las cartas en cualquiera, ya te digo, 
aunque hemos estado siempre muy lejos. El, como bien ha explicado mi abuela, mi mamá, 
producto de sus decisiones, de su trabajo, de sus cosas, de lo cual me siento muy orgulloso, ha 
estado muy lejos, pero muy cerca siempre.�

Empecé un poco nervioso, pero me voy calmando, se me va pasando.�

En la playa disfrutamos mucho con él, nos divertimos mucho. Tonito, él y yo somos un trío que 
es una locura, porque él siempre con nosotros jugaba mucho, él ve por mí, y entonces siempre 
nos acordamos, a veces leemos cosas de mi tío Tonito y yo y nos reímos. Hay una cercanía en 
todos los aspectos, en aspectos de cualquier tipo, y lo recuerdo como si estuviera frente a mí, 
ahora mismo lo estoy viendo siempre.�

Ya le dije a mi abuela que he soñado con mi tío cuatro veces. Mi abuela me pregunta que si era 
bueno o malo, y le dije que los sueños eran buenos, que lo veía y lo veía llegar; y ya te digo, me 
siento muy orgulloso de mi tío, super superorgulloso. Se lo dije a mi madre un día.�

Cuando mi tío se fue, yo tenía 11 años, y mi mamá me dijo: "Tu tío se fue del país." Yo lo sentí, 
pero ya te digo, era un niño y nunca viví tan cerca con él, y, bueno, se fue. Supimos de él por 
carta, supe que estaba en Panamá, que tenía a mi primo en Panamá, que no lo conozco, pero, 
bueno... Después supe que se divorció y pasó a Estados Unidos. El empezó a trabajar, vino de 
visita.�

A mí siempre me dijeron la verdad. Mi mamá me sentó y me dijo: "Mira, Carlitos, tu tío está 
preso, pero está preso por esto, por esto", y me explicó más o menos cómo era la cosa. Claro, ya 
tenía más edad, tenía 18 años más o menos, era un muchacho bastante maduro, y mi madre me 
explicó que él estaba preso, no me explicó bien las causas. Después, con el transcurso del 
tiempo, fuimos viendo los detalles, las cosas.�

Cuando vinieron los abogados aquí, el abogado Jack, enseguida que me vio, me dijo: "¿Eres 
Tony?" Por el físico me parecía mucho a él y la gente siempre me lo dice: "Toño, como te pareces 
a tu tío", y ya te digo, es el mejor, él y ellos, los demás que están allí con él, tipos duros. Ese es 
mi tío, el mejor, el super, como yo le digo, mi supertío, y él me dice mi super sobri; pero, coño, 
tengo una flojera que él no me puede oír. Si él me oye así, vaya... Nada, ese es mi tío.�

Froilán Arencibia.- Y es que Antonio Guerrero en realidad nunca se ha alejado de su patria, 
permanece en el rostro de su hijo, de su sobrino y de toda la familia, que le espera unida y 
serena.�

Randy Alonso.- Con estos puros y estremecedores testimonios de los sobrinos de Antonio 
Guerrero y también de su hijo, al hijo al que ha dedicado excelentes cartas y, sobre todo, 
excelentes poemas, estamos llegando al final de nuestra mesa redonda informativa de hoy.�

Quiero agradecer a los panelistas que me han acompañado esta tarde, y también a los invitados 
que hemos tenido en nuestro estudio.
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Compatriotas, la mafia terrorista de Miami, la misma que organizó la vendetta política contra 
nuestros cinco compatriotas, corre desesperada a comprar voluntades y organizar numerosos 
planes para impedir que la justicia se haga buena contra Posada Carriles y el trío de terroristas 
que le acompañaron en la aventura de Panamá.�

Mientras tanto, desde la soledad de las celdas de castigo, nuestros cinco héroes siguen 
agigantándose ante los ojos del mundo. Nuestro pueblo no descansará en su lucha contra los 
terroristas, como no cesará su batalla por el regreso de nuestros dignos compatriotas, porque, 
como nos enseñó Martí, se afirma el pueblo que honra a sus héroes.�

Muy buenas noches.�
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